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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ПРЕСС-ЦЕНТР
«КРАСНОГО
ЗНАМЕНИ»
НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ
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I I  Ы  П О Л Н И Л И

с е з о н н ы й  п л а н
кормозаготовители совхозов «Родина», 
«Молодежный», «Октябрь» Томского, «Но- 
виковский», имени Кирова Асиновского 
районов

ТОМСКИЙ РАЙОН
Механизаторы совхоза «Родина», выступившие запева

лами областного социалистического соревнования за 
проведение зеленой ж атвы  в июле, сдержали слово: 
план заготовки грубых кормов выполнен на 135 процен
тов. Здесь заложено 2.780 тонн сенажа (вдвое больше 
сезонного задания) и заскирдовано 1.200 тонн сена. От

личились сеноуборочное звено А. Казанцева, механиза
торы В. Фомин, А. Вензелев.

К роме «Родины», еще два совхоза в районе — «Моло
дежный» и «Октябрь» — признаны победителями обла
стного соревнования по итогам второй половины июля. 
В «Молодежном» хорошо потрудились звенья по заго
товке сенажа А. Порфиненко, сена — Н. Терехина. Вы
сокую выработку показали многие механизаторы сов
хоза «Октябрь». А. Захаров из Березкинского отделения, 
например, на подборке сенажной массы делал по 1,5—2 
нормы, от его «Вихря» отгружено всего более 900 тонн. 
Ненамного отстал от него В. Смольников. В Зоркальцев- 
ском отделении И. Ж арков на КСК-100 выдал более 
1.900 тонн зеленой массы при сезонной норме 1.200. Бо
лее чем по 400 тонн доставили к транш еям члены тран
спортного звена В. Ветцель и В. Карбышев.

АСИНОВСКИЙ РАЙОН
В совхозе «Нов.иковский» был создан единый кормо

заготовительный комплекс во главе с главным агроно
мом В.. И. Кечиным, что обеспечило необходимую м а
невренность и производительность техники. Три сеноза
готовительных отряда, которыми руководили Н И. Ход- 
кевич, А. Т. Бугоян и С. И, Кузнецов, обязались до 
1 августа поставить в скирды 2.400 тонн луговых кор
мов. Совхозным механизаторам помогали шефские орга
низации г. Асина. И вот итог — к 4 августа заготовле
но 2.956 тонн сена.

В дождливую погоду новиковцы переключились на 
закладку сенажа. Его запасено уже 80 процентов. По 
результатам второй половины июля коллектив совхоза 
отмечен в числе лучш их в областном соревновании, за
несен на районную Доску почета.

Вторым в районе справился с планом заготовки сена 
(сенаж здесь не используется) совхоз им. Кирова. В 
скирдах его 1.605 тонн — больше сезонного задания.

Заканчивается заготовка сенажа в совхозе «Аван
гард» Кожсвниковского района. Подходит время убирать 
озимую рожь, а там недалеко и до уборки кукурузы, 
гороха, яровых хлебов. Нужно время, чтобы привести 
в готовность все средства для решающей, кампании года.

НА СНИМКЕ: механизаторы Александр Иванов, Вла
димир Егоров, занятые на скашивании и доставке зеле
ной массы к траншеям.

Фото Б. Некрасова.
Кожёвннковский район.

В И Т А М И Н Н Ы Е  Н О Р М А 
Н А  П О

...Днем и ночью, почти 
без перерыва, слышен гул 
мощных двигателей. Это 
работает комплекс АВМ. 
Вообще-то в хозяйстве их 

два. Второй — в Тискине, 
н а  базе двух АВМ-0,65. Но 
главный, дающий ежегод
но около 3 тысяч тонн 
корма, — этот, Чажемтов- 
ский промышленный ком
плекс по приготовлению 
витаминной травяной му
ки. Именно промышлен
ный — "'так написано у 

входа. И комплекс соответ
ствует этому определению. 
Вся его территория загра- 
вирована, огорожена ш та
кетником. На бетонирован
ных площ адках — два 
длинных серебристых ба
рабана АВМ-1,5. Высоко 
поднимаются навесы • над 
грануляторами. Здесь ж е — 
два склада готовой продук
ции емкостью 2 тысячи 
тонн. Студенты заканчива
ют работы на третьем. Тут 
ж е — склады для охлаж 
дения продукции. Столовая 
(хотя и совхозная в 5 ми
нутах ходьбы), душ . с нес
колькими отделениями,
центр общественно-поли
тической, работы, площад
ка с наглядной агитацией, 
экраном соревнования.

— Соревнованию у нас 
всегда придается большое 
значение, —- говорит * ма
шинист Д. Г. Балабанов, 
партгрупорг, четвертый
сезон работающий на 
комплексе. — Сейчас все 
мы, обсудив итоги июнь
ского Пленума ЦК КПСС, 
включились в соревнова
ние по достойной встрече 
XXVI съезда партии, 2.800 
тонн — такое наше обяза
тельство, а в целом по сов
хозу — 4 тысячи. Соревно
вание у нас идет и между’ 
сменами, и между звенья
ми. В прошлые годы на 
комплексе был один АВМ- 
1,5 и два АВМ-0,65. Теперь 
ж е две «полуторки» — со
ревноваться стало интерес
ней. Ежедневно подводятся 
итоги. Кроме флага трудо
вой славы, вывешивается 

портрет победителя. И, ко
гда видишь другой порт
рет, азарт появляется, 
стремление, чтобы вновь 
твой был на стенде. Стара
ешься вырваться вперед, 
— продолжает Дмитрий 
Григорьевич.

Здесь же, на стенде,—обя
зательства всех остальных 
коллективов АВМ Колпа- 
шевского района и показа
тели их выполнения. А 
как в области дела идут — 
работники комплекса узна- 
ют из «Красного знамени». 
Стенд с этой газетой, а 
такж е с «Правдой» и рай
онным «Советским Севе-

Т О К Е

ЧЕТВЕРТЫЙ год д ей ствует  в с о в 
хо зе  «ЧАЖЕМТОВ- скии» пром ы ш ленны й  КОМПЛЕКС « по п ро и зво д ству  т р а в я ной  МУКИ.

Более 50 тонн—такова 
ежедневная прибавка в 
совхозе «Чажемтов- 
ский» Колпашевского 
района — единственном в 
области хозяйстве, где 
три года подряд' заго
тавливали по 4 тысячи 
тонн витаминного кор
ма. Такой Рубеж наме
тили чажемтовцы и в 
завершающем году пя
тилетки, что в расчете 
на корову составит бо
лее 2 тонн.

ром» обновляется ежеднев
но.
■ Напарник у Дмитрия 

Григорьевича — М. Л. Гу- 
целенкб, кавалер ордена 
«Знак Почета». Нынче гра- 
нуляторщикйм взял к себе 
в смену сына Василия. За
кончил парень год назад 
десятилетку, зиму механи
затором в совхозе прорабо
тал, а сейчас — на комп
лексе. Дело это ему не в 
новинку: давно уже помо
гает отцу.

Пятый год Михаил Ле
онтьевич на комплексе. 
Сам осваивал первый в 
совхозе АВМ-1,5. И вот 
уже восьмую тысячу тонн 
корма вырабатывает его 
агрегат.

На новом агрегате дело 
поначалу не шло. При
шлось частично обновить 
коллектив. Сейчас его воз
главил молодой механиза
тор А. Ж евлаков. Грануля- 
торщик у него тоже вче
рашний десятиклассник — 
В. Абдурахманов. В честь 
их смены не раз уже под
нимался ф лаг трудовой 
славы в районной газете. 
-Так что выбор оказался 
удачным.

Работает комплекс в две 
смены. Днем и ночью орга
низована и подвозка сы
рья. Один отряд — на базе 
МТЗ, в ' другом — в основ
ном автомобили. Вся тех
ника ходит с прицепами. 
На новом агрегате совхоз
ные умельцы смонтирова
ли разгрузочное устройст
во для прицепов, трактор
ных тележек. В результате 
высвободился один чело
век. Чтобы не простаивать 
у бункеров, когда те за
полнены массой, сырье

сгружают рядом, на бето
нированных площадках, а 
потом уже отправляют по
грузчиком на переработку.

— В июле мы сделали
1.100 тонн травяного кон
центрата. Прибавка к 
уровню прошлого года — 
200 тонн, — рассказывает 
директор совхоза «Чажем- 
товский» Н. В. Ж оржев- 
ский. — И набранные тем
пы  (53 — 54 тонны кор
ма в сутки) говорят о 
том, I что в августе-сен
тябре мы сделаем остав
шиеся 3 тысячи тонн, вы
полним свои обязательст
ва. Почему мы делаем 
упор на этот .' корм, заго
тавливая вот уже четвер
тый сезон по 4 тысячи 
тонн? Именно витаминная 
травяная мука позволила 
нам в десятой пятилетке 
почти полностью обеспечить 
общественное животновод
ство (5.300 голов Крупного 
рогатого скота, 300 лош а
дей) кормами собственного 
производства. Вот уже 
почти месяц у нас 
ежедневно идут дожди. И 
хотя по сену мы такж е 
превышаем прошлогодний 
уровень, но в отдельные 
дни прибавка всего не
сколько тонн. А травяная 
мука? К ак сутки — так 
поЛсотни тонн. То есть 
можно уж е говорить о 
промышленном производ
стве кормов, не зависящем 
от погоды, на что нацели
вают нас решения партии 
и правительства. А взять 
такой факт: в прошлом
году весной в. Тискине по
чти два месяца ферма бы
ла затоплена. И лишь тра
вяная мука выручила. На 
лодках, обласках подвози
ли ее скоту. Не было паде
жа, продуктивность коров 
не опускалась ниже 9 ки
лограммов. Сено, сенаж, 
силос так возить не смо
гли бы.

— А если называть циф 
ры, — продолжает Нико
лай Васильевич, — то за 
пятилетку рост продуктив
ности составит примерно 
300 килограммов. Стадо — 
1.800 коров. Досрочно спра
вимся с пятилетними пла
нами по производству и

»продаже молока. Сейчас 
себестоимость его ниже 
плановой. Все молоко идет 
сортовым. Значительно
снизился падеж. Растет и 
производство мяса. Сред
несдаточный вес бычков 
доходит до 450 килограм
мов. И основным фактором 
повышения продуктивно
сти являю тся качествен
ные корма.

Е. МЕЛЕХОВ.
Колпашевский район.

Автотранспорт-на уборке
КАК ПОДГОТОВИЛИСЬ РАБОТНИКИ АВТОМО

БИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА К УБОРОЧНОЙ СТРАДЕ 
1980 ГОДА? С ЭТИМ ВОПРОСОМ НАШ КОРРЕСПОН 
ДЕНТ ОБРАТИЛСЯ К ГЛАВНОМУ ИНЖЕНЕРУ ОБ 
ЛАСТНОГО ТРАНСПОРТНОГО УПРАВЛЕНИЯ Ю. И.
КРОПАЧЕВУ.

Если в прошлом году 
вместе с привлеченными 
с различных предприя
тий и из учреждений в рай
оны области мы направля
ли 1.300 автомобилей и пе
ревезли 890 тысяч тонн 
грузов, то в этом году от
правляем 1.400, а ож идае
мые объемы перевозок —- 
более миллиона тонн.

1.400 автомобилей! Это 
значит, что мы возьмем со 
своих автопредприятий — 
840, привлечем с заводов, 
фабрик, из различных ор
ганизаций — 430, плюс ав
токолонна новых автома
шин из фондов сельского 
хозяйства в 129 единиц.

Б этом году в Кожевни- 
ковском, Шегарском и

Томском районах будут ра
ботать^ более 30 КамАЗов. 
Там уж е подготовлены ав
топогрузчики и весовое хо
зяйство.

Отправка автомобилей 
на уборку урожая нача
лась с первых дней июля. 
Сейчас в хозяйствах обла
сти работает более 350 ав
томашин.

Нам удалось, как никог
да в прошлые годы, ре
шить вопросы ремонта и 
материально - техническо
го ' обеспечения. Достаточно 
сказать, что почти на всех 
автомобилях новые авто
покрышки, имеется цент
рализованный оборотный 
фонд двигателей.

Но нас очень беспокоит

техническое состояние , ма
шин, направляемых пред
приятиями и учреждения
ми. Если партийные и хо
зяйственные руководители 
таких организаций, как 
областное управление
профтехобразования, объ
единения Томскнефтегаз- 
геология, речного порта, 
лесотехнической школы и 
ряда других, отнеслись в 
прошлом году. к этому 
очень ответственно, то на 
заводах «Сибэлектромо- 
тор», электроламповом, в 
политехническом институ
те такое важное дело бы
ло выпущено из-под кон
троля. Чем иначе объяс
нить, что из шести автомо
билей научн о - и с с л е д о 
вательского • института 
электромеханики в Шегар- 
ском районе ни один не 
работал, так как водители 
самовольно покинули хо
зяйство.

Беспокоит нас и состоя

ние оперативного учета в 
районах. В прошлом году, 
как правило, невыход ав
томобилей в поле объяс
няли их технической неис
правностью и так эту при
чину выставляли во всех 
инстанциях. Проводимые 
ж е проверки часто опро
вергали такие сведения. 
Простои автомашин в ос
новном происходили из-за 
плохой организации труда 
и низкой производственной 
дисциплины. Что касается 
ремонта, то мы в состоя
нии оказывать любук^ по
мощь и в короткие сроки.

Месяц уже работает го
родской автотранспорт на 
селе, но мы видим, что 
уроки прошлых лет мно
гим не пошли впрок.

На автотранспорте, как 
и в других отраслях на
родного хозяйства страны, 
существует порядок, кото
рый определяет объемы 
работы, формы ее учета и 
оплаты труда водителей и 
ремонтников. В частно
сти, на перевозке сельско
хозяйственных грузов объ
емы перевозок исчисляют
ся в тоннах, а оплата тру
да устанавливается сдель

ная. Этот принцип зало
жен и в условия социали
стического соревнования 
на уборке урожая. Но по
рядок этот грубо нару
шаемся. Например, в сов
хозе «Кузовлевский» на 
четырех водителей пред
ставлены документы с по
временной оплатой. За 
этим скрывается низкая 
организация труда. Доста
точно сказать, что в день 
каждой машиной перевезе
но лишь от одной до деся
ти тонн. О каком соревно
вании может идти речь, да 
и зачем оно, если шофер 
фактически получает ок
лад и не заинтересован в 
увеличении объема пере
возок!

Многие отправленные на 
уборку автомобили исполь
зуются на перевозке раз
личных, порою даже вто
ростепенных, грузов.

В ближайшие дни весь 
запланированный авто
транспорт будет направлен 
в колхозы и совхозы на
шей области. Для его 
наиболее интенсивного ис
пользования -важно не по
вторить прошлогодних
ошибок и  недочетов.

В с т р е ч а  Л. И .  Брежнева 
с  Н .  Ч а у ш е с к у

4 августа в Крыму со
стоялась друж еская встре
ча Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Б реж 
нева с Генеральным се
крета рем Ру м ыноко й к ом - 
мунистической партии,
Президентом СРР Н. Чау
шеску.

Л. И. Брежнев и Н. Чау
шеску обменялись мнения
ми о состоянии и пер
спективах развития совет
ско-румынских отношений, 
которые давно уже носят 
широкий и основательный 
характер. Развиваю тся , и 
к ропщет связи во многих 
областях, в том числе 
столь важной, как  эконо
мика. Оба партийных и 
государственных- деятеля- 
подчеркнули необходи
мость усиления долгосроч
ного сотрудничества в об
ласти энергетики, машино
строения, электроники, а 
такж е в других областях, 
представляющих взаимный 
интерес.

При том промышленном 
и научно-техническом по
тенциале, которым распо
лагают страны—участницы 
Совета Экономической
Взаимопомощи, соединение 
их усилий позволяет обес
печить выход на новые 
высокие экономические
рубежи. Советский Союз и 
Румыния будут вместе с

другими братскими страна
ми стремиться к углубле
нию интеграции и коопе
рирования как на двусто
ронней основе, так и в 
рам ках СЭВ, что приносит 
каждому участнику все бо
лее ощутимую пользу.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Н. Чауш еску констатиро
вали, что ход событий под
твердил правильность оце
нок и выводов, содержа
щ ихся в документах май
ского совещания Полити
ческого консультативного 
комитета государств — 
участников Варшавского 
Договора, которые служ ат 
хорошей основой для со
вместных действий брат
ских стран. Они выразили 
решимость и впредь от
стаивать разрядку, укреп
лять доверие и развивать 
политический диалог меж
ду государствами, принад
леж ащ ими к различным 
социальным системам, про
долж ать политику мира, 
отстаивать права всех на
родов на независимое раз
витие.

Не подхлестывание гон
ки вооружений, а  наращи
вание усилий в целях ее 
прекращения, не подогре
вание разногласий и спо
ров, а справедливое урегу
лирование конфликтов, не 
ограничение мирных свя
зей, а их развитие — тако
вы настоятельные требова

ния, выдвигаемые сейчас 
международной жизнью.

Л. И. Бреж нев и Н. Чау
шеску подчеркнули, что 
Советский Союз и Румы
ния выступают за  проведе
ние мадридской встречи в 
деловом и конструктив ном 
духе. Они считают, что ее 
работа долж на быть скон
центрирована на выработ
ке практических мер, при
званны х служ ить укрепле
нию безопасности, сотруд
ничества и м ира на евро
пейском континенте. В аж 
ное значение имело бы 
принятие в Мадриде поли
тического решения о созы
ве общеевропейской кон
ференции по военной раз
рядке и разоружению.

Б ы ла такж е подчеркну
та важ ность предстоящей 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, посвященной 
проблеме нового экономи
ческого порядка и другим 
международным экономи
ческим проблемам.

Встреча характеризова
лась взаимопониманием и 
прошла, в дружественной 
атмосфере.

Во встрече приняли уча
стие: член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро-, 
мьжо, кандидат в члены 
Политисполкома ЦК РКП, 
министр иностранных дел 
СРР Ш. Андрей.

(ТАСС).
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Д в у х м и л л и о н н ы й
к у б о м е т р

Его отгрузила с начала пятилетки известная комсо
мольско-молодежная бригада В. Г. Комлева с Тогурско- 
го лесопромышленного комбината. Передовой коллектив 
справился с пятилетним планом еще в мае. Приняты 
повышенные обязательства в честь XXVI съезда Ком
мунистической партии. В счет 1981 года решено отгру
зить не менее 250 тысяч кубометров.

Недавно на рейде комбината побывал наш нештатный 
корреспондент Е. Черных.

Мощный 16-тонный кран 
размеренно поднимает и 
опускает стрелу с пучками 
леса. В кабине — ветеран 
предприятия, кавалер орде
нов Ленина и Трудового 
Красного Знамени кранов
щик И. И. Милик. Когда-то 
в бригаде работали его сы
новья. Сейчас один — за
меститель директора комби
ната, другой — капитан-ме
ханик катера, трудится на 
рейде.. Любит Иван Иоси
фович заниматься с моло
дежью, учить, наставлять. 
И хотя скоро на пенсию, 
не собирается бросать дела, 

которому отдал более 20 
лет. Стал миллионером за 
эти годы старейший в То- 
гуре крановщик: недавно
начал отгрузку четвертого 
миллиона кубометров. Т а
ков личный счет 14. И. Ми- 
лика.

Особенно хорошо пошли 
дела на рейде, когда впер
вые в объединении Томлес- 
пром была создана укруп
ненная бригада. Последние 
пять лет И. И. Милик ра
ботает рядом с молодыми в 
бригаде В. Г. Комлева. В 
мае коллектив выполнил

план десятой пятилетки, 
отгрузив 1 миллион 820 ты 
сяч кубометров леса. И вот 
в начале августа новый ус
пех: отгружен двухмилли
онный кубометр. До вы 
полнения пятилетнего обя
зательства осталось 70 ты 
сяч кубометров. С этой за
дачей бригада планирует 
справиться к своему про
фессиональному Празднику 
— Дню работника леса.

— Самого большого успе
ха за пятилетку, — расска
зывает И. И. Милик, — 
бригада добилась в 1978 го
ду. Мы отгрузили' за нави
гацию 465 тысяч кубомет
ров, стали победителями 
Всесоюзного соревнования 
сплавщиков. Нынче могли 
бы и на .полмиллиона за
махнуться. Есть кому рабо
тать. Отличные ребята. 
Александр Туровский, В а
силий Лауб, Петр Мурзин, t 
Владимир Портнов—всех не 
перечислишь. Бригадный 
подряд освоили еще в 1976 
году. Словом, была мечта 
отгрузить в заверш аю 
щем году пятилетки 500 
тысяч кубометров. Но при
шлось взять самое низкое

за пятилетие обязательство
— 350 тысяч.

В чем ж е дело? Почему 
сделала шаг назад бригада 
В. Г. Комлева? Коллектив 
по-прежнему слажен и мог 
бы работать куда более эф 
фективно. Но есть у сплав
щ иков помехи. Главная — 
нехватка леса и барж. Все 
больше сказывается непод
готовленность комбината к 
приемке хлыстов. Неудов
летворительно работают 
нынче леспромхозы При- 
кетья, не выполняют плана 
заготовки древесины. Не
хватка сырья отразилась на 
работе погрузочных бригад.

— Острая нехватка барж,
— отметил бригадир В. Г. 
Комлев, — тормозила рабо
ту в июне и первой полови- 
•не июля. 220 из 407 часов 
потеряны по этой причине. 
Сейчас подача барж Улуч
шилась. А все остальное 
зависит больше от нас. 
Правда, возникла еще одна 
проблема — вытрузка хл ы 
стов.

Хлыстовый сплав для то- 
гурских сплавщиков давно 
уже не в диковинку. К аза-. 
лось бы, нынче все будет 
сделано для приемки леса. 
На деле этого не получи
лось. Не переоборудовали 
погрузочный дворик, не ус
тановлены нормы. Есть и 
другие несовершенства, ко
торые мешают шире ис
пользовать преимущ ества 
новой технологии.

Е. ЧЕРНЫХ.

Т Е  Ю Р М АН А  В А Х
На берегу таежной речки 

Юрма расположена вахта 
лесозаготовителей Пара- 
оельского леспромхоза. По 
крутому откосу удобно ска
тывать готовую древесину 
для сплава.

На вахте заняты  на раз
делке древесины два звена 
из трех человек. Звено Ю. Г.

Ситникова добивается хоро
ших результатов. Сам 
бригадир уже 28 лет рабо
тает в лесной промышлен
ности. И все время здесь, 
в Пайдугинском лесопунк
те. Доволен он своими по
мощниками. Хотя А. Н. 
Петров еще молодой, со сво
ими обязанностями справ

ляется хорошо. Он учится 
заочно в лесотехникуме, а 
И. Г. Лахонин окончил Кол- 
пашевекое СПТУ-4.

НА СНИМКЕ (слева на
право): А. Н. Петров, Ю. Г, 
Ситников и И. Г, Лахонин.

Фото В. Крозелыцикова.
Парабельский леспром хоз.

В соревнующихся коллектив а х
ТИМИРЯЗЕВО. Укруп

ненная бригада Тимирязев
ского лесопункта Томского 
лесопромышленного комби
ната, возглавляемая Влади
миром Ивановичем Гречне
вым, досрочно выполнила 
девятимесячный план. С 
начала года передовой кол
лектив заготовил уже около 
55 тысяч кубометров леса.

Бригада В. И. Гречнева 
взяла повышенные обяза
тельства в честь предстоя
щего XXVI съезда КПСС. 
Решено досрочно выпол
нить план завершающего 
года пятилетки, а план 
первых двух месяцев 1981

года — к открытию XXVI 
съезда партии.

ПОДГОРНОЕ. Выполнить 
пятилетний план по всем 
показателям к 21 сентября 
—Дню работника леса—ре
шил коллектив Чаинского 
леспромхоза управления 
топливной промышленности.

— Коллектив с удовлет
ворением воспринял реше
ния июньского Пленума ЦК 
КПСС, — рассказал дирек
тор предприятия П. А. С а
довский. — На рабочих со
браниях приняты повышен
ные обязательства. Решено 
выполнить задания завер
шающего года по реализа

ции продукции, разделке 
древесины не 25 декабря, 
как намечалось в начале 
года, а 1 декабря, по вы 
пуску пиломатериалов — 7 
октября. Возглавляют со
циалистическое соревнова
ние лесосечные бригады 
А. А. Титова и А. X. Горш
кова, награжденные Почет
ными ленинскими грамота
ми.

Идя навстречу съезду 
партии, . коллектив пред
приятия наметил высокий 
рубеж — выполнить план 
двух месяцев 1981 года к  
23 февраля.
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Как все рабочие коллек
тивы страны, наша бригада 
сейчас, накануне очередно
го съезда партии, подводит 
итог сделанному за пять 
лет. Много нового внесли 
эти годы в жизнь бригады. 
Прежде всего мы пере
шли на злобинский подряд. 
Правда, начинали работать 
по-новому на промышлен
ном строительстве, в тресте 
Томскпромстрой. Бригада у 
нас была сильная, работали 
комплексным методом. Ре
зультатов добивались хоро
ших. - Коллективу везде — 
почет и уважение. К аза
лось, что еще нужно лю
дям? Но вот вышло поста
новление Совмина «О ме
рах по дальнейшему разви
тию жилищного строитель
ства в г. Томске и Том
ской области», и мы не 
смогли стоять в стороне от 
такого важного дела. «Быть 
там, где нужнее» — реши
ла партгруппа бригады. 
Коммунистов поддержал 
весь коллектив, и бригадой 
мы  перешли на домострои
тельный комбинат.

Трудным было становле
ние бригады в новом под
разделении. Во-первых, она 
стала гораздо меньше: 
ушли плиточники-мозаич
ники, каменщики, остались 
только ш тукатуры -м аляры . 
Во-вторых, нам потребова
лось немало времени, что
бы освоить специфику от
делки ж илы х помещений. 
Ведь мы привыкли рабо
тать по камню, а здесь на
до было по бетону. Или, к 
примеру, обои. В Промстрое 
м ы  ведь и понятия о них 
не имели, так что при
шлось начинать с азов. У 
многих не получалось. 
Помню, и у меня, отрабо
тавш ей в строительстве 
двадцать пять лет, руки по
рой опускались. Однажды 
оклеили мы с девчатами 
несколько квартир, а наут
ро пришли — леж ат наши 
обои на полу. Делать нече
го — стали переклеивать. В 
конце смены смотрим — та 
ж е картина. Девчонки в 
слезы, а я  не знаю, как их 
успокоить. Потом, когда 
проверили клей, выясни
лось, что не мы виноваты.

Конечно, поначалу и 
выработка бы ла невы
сокая. Задание мы выпол
няли, а вот сверх него по

лучалось слабо. Это было 
непривычно и даже обидно: 
неужели мы хуже других? 
Потому каждый член 
бригады считал задачей но
мер один ежедневно увели
чивать норму выработки. 
Так постепенно бригада на
бирала темпы. И вскоре 
мы смогли говорить на рав
ных с ведущими коллекти
вами ДСК. Социалистиче
ское соревнование развер
нулось с новой силой. Вот 
только остроты борьбы за 
лучшие результаты мы 
здесь не чувствуем.

Все работают в одинако
вых условиях, но все — 
по-разному. Одна бригада 
старается и выработку дать 
отличную, и качество. При 
этом коллектив заботится 
и о культуре труда, дис
циплине, технике безопас
ности. А у соседей — 
стремление выдать только 
высокий процент, все ос
тальное уходит на второй 
план. Но что получается: 
при подведении итогов со
ревнования берется только 
процент выработки, как ос
новной показатель. Все ос
тальное попросту не учиты
вается. Согласитесь, что 
этот самый процент можно, 
если поставить себе такую 
цель, нагнать, но как будут 
выглядеть другие показа
тели? К сожал'ению, этот 
вопрос на ДСК заботит 
очень немногих.

Или еще момент. Каждая 
бригада получает опреде
ленное количество стройма
териалов. Бригадир должен 
вести им строгий учет, а 
все члены коллектива — 
заботиться об их хранении 
и экономном расходовании. 
Но спросите любую брига
ду на ДСК — получала она 
премию за экономию ма
териалов? Ответ будет один
— нет. За сокращение нор
мативного времени премию
— пожалуйста, а вот эко
номия, выходит, не нужна.

Наша комсомольско-мо
лодежная бригада разбита 
на пять звеньев. Между 
ними идет соревнование, в 
котором учитывается весь 
комплекс мер, направлен
ных на достижение выс
ш их результатов. Но когда 
соревнование выходит за 
пределы,- бригады, его накал 
уменьшается чуть ли. не на
половину, Мало того, что

итоги в масштабах строй
управления и всего комби
ната подводятся «по вер
хам», отсутствует еще и 
элементарная их гласность. 
Ни на участке, ни. в конто
ре СУ-16 вы не найдете до
ски показателей, где бы 
своевременно появились
результаты работы сорев
нующихся коллективов. А 
ведь известно, как может 
стимулировать работу воз
можность сравнения ре
зультатов соперников в
труде.

Эти упущения, на мой 
взгляд, произошли прежде 
всего по вине построечного 
комитета. Взять хотя бы 
наше СУ-16. За два год^ ра
боты на ДСК я не помню 
ни одного заседания, где бы 
ш ла речь о соцсоревнова
нии. Хочется сказать и о 
другом. При подведении 
итогов соревнования совер
шенно не берется во вни
мание состав бригады, ее 
сила. Вот, к примеру, два 
молодежных коллектива: 
мой и бригада А. П. Рож 
ковой. Сейчас туда прихо
дит молодое пополнение. 
План у нас один, норма вы
работки одна, условия, на
конец, одни и те же. Но 
раззе сравнишь возможно
сти моих, в основном 
опытных уже девчат и 
тех, кто пришел после учи
лища? Сколько труда по
требуется от бригадира, 
других наставников, преж 
де чем новенькие станут 
шагать в ногу с остальны
ми. К чему я веду? К тому, 
что при подведении итогов 
надо учитывать и этот мо
мент. Если, к примеру, 
бригада Рожковой даст 120 
процентов выполнения
плана, а моя — 160 про
центов, победу надо прису
дить Рожковой. Почему — 
думаю, объяснять не нуж 
но.

На финишную прямую 
вышел 1980 год, заверш аю 
щ ий год десятой пятилет
ки. В стране развернулось 
соревнование за достойную 
встречу XXVI съезда 
КПСС. Рабочие коллективы 
берут повышенные обяза
тельства. Есть они и у нас. 
Мы решили выполнить го
довой план к 7 ноября, от
делать 82 тысячи квадрат
ных метров поверхности, а 
план двух месяцев 1981 го

да завершить к 15 февра
ля. Это высокие рубежи. 
Их достижение, конечно, 
будет зависеть от каждого 
члена бригады, но огром
ную роль в выполнении 
взятых обязательств сыг
рает организация социали
стического соревнования в 
целом по комбинату.

Резервов у нас много, 
возможности тоже есть. 
Вот, к примеру, партгруппа 
нашей бригады. Она за
стрельщик и организатор 
всех дел. Весной по ее ини
циативе мы заключили до
говор с бригадой А. П. 
Рожковой; решили прове
сти отделку дома в поселке 
Светлом за  прлтора месяца 
— к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на. И с поставленной зада
чей спразились успешно. 
Всего за полугодие наша 
бригада сдала 215 квартир. 
К концу года у нас на сче
ту должно быть не меньше 
400 квартир. Солидная циф 
ра, не правда ли? И мне 
подумалось: а что, если бы 
соревнование шло не за 
проценты, а за  квартиры? 
На комбинате семь бригад, 
если каж дая в год будет 
сдавать по 400 квартир — 
сколько жилья прибавится 
в городе!

И еще одно. Когда мы 
работали в поселке Свет
лом, а потом на Иркутском 
тракте, проверяли — смо
жем ли сами отделывать 
весь дом, а не один-два 
подъезда, как  сейчас. Счи
тали, смотрели и пришли к 
выводу — сможем. Только 
для %этого нужна укрупнен
ная бригада в . 40—45 чело
век. Половина будет идти 
впереди — вести ш тукатур
ку, а другая половина — 
малярные работы. Выгода 
такого метода очевидна. 
Сократятся сроки отделки 
дома. В се. механизмы бу
дут сосредоточены в одних 
руках, и, значит, исчезнут 
простои. А самое главное — 
будет гарантировано каче
ство, во всем доме — один 
почерк. По-моему, это здо
рово. Мы давно уже выска
зали эту мысль, но пока 
она повисла в воздухе.

Отделочники. Важ ная у 
Нас работа. И видная. Сот
ни людей ждут новоселий, 
и в какие квартиры они 
войдут — зависит прежде 
всего от нас. «Улучшение 
жилищ ных условий рабоче
го класса, крестьянства, 
интеллигенции партия счи
тает одной из главных за 
дач в деле повышения на
родного благосостояния», — 
так сказано в материалах 
XXV съезда КПСС. По
стараемся быть на высо
те требований, предъявляе
мых партией к строителям.

М. СИРОТКИНА,
бригадир ДСК, делегат 

XXV съезда КПСС.

Наш современник

е л о в е  к,  к о т о  р о  г о  ж д у т
Машина техпомощи при

тормозила у конторы ПМК, 
когда не было еще восьми. 
Мелиораторы были в сборе. 
Хотели пораньше выехать 
на полевой стан «Дубров
ка». Выйдя из машины, 
Виктор заметил среди ра
бочих начальника мехко- 
лонны Черкоусова, что-то 
энергично объяснявшего 
жестами. «Леонид И ва
нович не в духе, — поду
мал Виктор. — Опять, на
верное, что-то полома
лось...» И точно: Черноусоз 
поспешил ему навстречу:

— Двигатель полетел! 
Прямо беда... Жми, Ермо
ленко! Помоги трактористу 
— молодой, без помощи 
долго провозится, а объект, 
сам понимаешь, сдаточ
ный...

Виктор согласно кивнул. 
Пошел обратно к машине.

Более двух часов «техпо
мощь», переваливаясь с бо
ку на бок на ухабах, доби
ралась к вахте мелиорато
ров Кожевниковской
ПМК-6. Накануне прошел 
ливень, дорогу развезло.

М елиоративные объекты 
мех колонны разбросаны на 
шестьдесят—восемьдесят ки
лометров от райцентра. До
роги, особенно в дождливую 
пору, портят настроение 
мелиораторам. Но если 
многие из них трудятся 
вахтовым методом и приез
жаю т в Кожевниково лишь 
на отдых, то Виктору Ер

моленко на «техпомощи» 
приходится постоянно кур
сировать от одного полевого 
стана к другому. Глазная 
его задача: вовремя оказать 
помощь ' бульдозеристам и 
экскаваторщикам в устра
нении больших и малых 
поломок техники.

Вот и теперь целый день 
он должен хлопотать около 
ДТ-75. М еханизаторы зна
ют, что такое заменить» 
вышедший из строя двига
тель. Здесь одного дня м а
ло. К тому же ремонт ве
дется под открытым небом, 
на болоте. Одни комары 
(они на болоте кажутся 
особенно злыми) чего стоят!

— У ш офера-слесаря тя- 
’ желый труд,—говорит секре

тарь партийной организа
ции ПМК-6 Егор Федоро
вич Буценко. — Не зря же 
мелиораторов называют
первопроходцами. Где нет 
ни дорог, ни жилья, где 
редкий охотник забирался 
в поисках зверя и дичи, — 
там теперь они отвоевыва
ют земли у болот...

Но дороги — это еще 
полбеды. Очень слабо помо
гает ремонтникам отдел 
главного механика объеди
нения Союзтомскмелиора- 
ция. Запчастей ждут года
ми. И приходится Виктору 
Ермоленко, да и не только 
ему, колесить по близлежа
щим колхозам и совхозам, 
вьшрашивать ту или иную 
нужную деталь.

— Чего греха таить, — 
сокрушается он. — Иногда 
новую технику какой-ни
будь горе-мелиоратор за не
сколько месяцев может вы
вести из строя. Чаще — в 
пьяном виде. Потом хлопо
чи вокруг нее, налаживай— 
сколько времени уйдет!

Виктора поддерживают 
его товарищи, рабочие, ма
стера. Один из них, выпу
скник Омского сельскохо
зяйственного института, ма
стер осушения Владимир 
Берхмиллер не раз выпу
скал злободневные боевые 
листки, «молнии», фотога
зеты, в которых освещал 
итоги рейдов «Комсомоль
ского прожектора», крити
ковал пьяниц и прогуль
щиков.

Виктор тоже комсомо
лец. За трудолюбие и от
зывчивость он награждался 
почетной грамотой Кожев- 
никовского райкома
ВЛКСМ. В нынешнем году 
его избрали в постройком 
мехколонны, поручили одно 
из беспокойных д е л ---- по
могать молодежи ПМК ра
ционально, интересно ис
пользовать свободное вре
мя. Самому отдыхать ч а 
сто бывает некогда. Почти 
ежедневно — командиров
ки. Да еще он учится в ве
черней школе. Есть и се
мья. Ш естилетняя дочка 
Нина тоже ждет, когда п а
па приедет...

Виктору — 26 лет. А за

спиной уж е целое десятиле
тие механизаторской рабо
ты. В шестнадцать лет, как 
и многие его сверстники, 
окончил СПТУ. ТА с тех 
пор, как. он сам говорит, 
выполняет обычное дело. 
Нужное и доброе. А глав
ное — его всегда ждут. И 
он спешит на помощь.

,М. КОНУСОВ.
Кожевниковская ПМК-6 
объединения Союзтомск- 
мелиорация.

Фото М. Гладуша.
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К Н И Г А  О В Е Р Н О М
Л Е Н И Н Ц Е

Вышла в свет вторым, 
дополненным изданием
книга «Михаил Иванович 
Калинин: краткая биогра
фия». Она рассказывает о 
жизни профессионального 
революционера, выдающе
гося деятеля Коммунисти
ческой партии и Советско
го государства.

Во втором издании более 
полно освещена деятель
ность М. И. Калинина — 
партийного публициста,
пламенного пропагандиста 
ленинских идей. В к н и ^ . 
включены новые материа
лы о его роли в советском 
государственном и нацио
нальном строительстве, уп
рочении социалистической 
законности, воспитании со
ветских людей, укрепле
нии обороноспособности
страны.

Книга выпущена Полит
издатом.

(ТАСС).

потеряй, бесхозяйственности ) ЗАСЛОН

Слишком много те

.................................................................................................................................................................................................................

С т у д е н ч е с к о е

ПОЗНАВАЯ
л е т о 80

СЕБЯ
Визитная карточка: сту

денческий строительный от
ряд «Юбилейный» Томско
го госуниверситета. Работа
ет на строительстве
144-квартирного жилого до
ма по улице Нахимова, 
новоселами которого станут 
семьи преподавателей. ТГУ. 
«Юбилейный» объединяет 
11 линейных отрядов.
В его составе — пред
ставители разны х ф акуль
тетов: юридического, ф и 
зического, филологиче
ского, экономического, хи 
мического — всего 240 бой
цов. Начало трудового се
местра — 1 июля 1980 года. 
Дом намечено сдать к 
100-летию университета. 
Отсюда и название отряда
— «Юбилейный».

В вагЬнчике - прорабской 
по утрам собирается на 
планерку командный состав 
отряда.

Командир «Юбилейного»
— Леонид Иванович Мер
кулов, старший преподава
тель ТГУ, комиссар — Ни
колай Яковлевич Костеша, 
старший научный сотруд
ник НИИ биологии и био
физики.

— Отряд наш, „ в силу
объективных причин, стал 
создаваться поздно. Попало 
много случайных людей. 
Человек 20 всего умели 
пользоваться мастерками и 
теркой. Наша задача — за 
ш тукатурить четыре подъ
езда девятиэтажки и под
валы  для магазинов. Инст
рукторов Томскжилстрой 
выделил нам не сразу, да и 
мало, поэтому в первые 
дни сработали некачест
венно, пришлось переделы
вать. Сначала дневную
норму (8 кв. м) с трудом 
дотягивали, а теперь мно
гие вдвое перекрывают. 
Вот вам и новички!

— Да, хорошо работают
ребята, — подтверждает 
слова командира мастер
СУ-3 Отделстроя треста
Томскжилстрой Р. В. Лен- 
чук. — Я целыми днями с 
ними и вижу, как на гла
зах  превращаются они в 
настоящ их строителей.

Становятся мастерами, 
которые уже никак не мо
гут мириться с' простоями. 
«Вот и сегодня полтора ча

са пропало: раствора не
было»,—скажут мне потом 
ребята. И так постоянно: 
то воды нет, то растворная 
станция выйдет из строя, 
то стройматериалов не под
везут. Подводят завод 
строительных материалов, 
трест Томскжилстрой.

...Собрание «Ювентуса» 
проходило после рабочего 
дня в только что ош тука
туренной комнате. Девчон
ки в заляпанных комбине
зонах и косынках живо 
обменивались мнениями.

Но вот их бойкий гомон 
перекрыл голос командира 
Ю ры Стреженкова — собра
ние началось. Решали, ко
го срочно отпустить из от
ряда («Путевки ведь про
падут»), Единогласно раз
решили уехать троим. «Все 
остальные будут работать 
до конца», — решительно 
заявил Юра.

И тут со всех сторон по
сыпалось: «Да я билет уже 
на поезд купила», «Надоело 
работать», «Скорей бы до
мой, здесь и заработаешь- 
то мало».

Командир едва успевал 
парировать выпады: «Луч
ше бы работали — раньше 
бы закончили».

Я все ждала, что слово 
возьмет комиссар Елена 
Карпенко, успокоит своих 
подруг, подбодрит. Нет, она 
молчала, либо вместе с 
другими роптала на неудоб
ства: «Мы хотели в пионер
ский лагерь вожатыми 
ехать, а нас сюда направи
ли».

Я убедилась, что для хи 
миков стал третий трудовой 
семестр тягостной отработ
кой, серой, как свеж еза- 
ш тукатуренная стена. И не 
задевает их гордости то, 
что отряду «Оптимум», сде
лавшему свою норму, при
шлось брать их «на бук
сир».

Рядом с «Ювентусом» 
трудятся бойцы отряда 
«Время, вперед!». Это пер
вый в истории университе
та строительный отряд ф и
лологов. Миссия не из лег
ких: решили опровергнуть 
мнение, что если филолог, 
так непременно «хлюпик», 
И доказали: в работе — пе
редовые, агитбригада у них

— лучшая. Для бойцов 
всего отряда организовали 
вечер сонета, посвященный 
Петрарке. А недавно 
агитбригаду филологов по
просили выступить на вече
ре чествования ветеранов 
железнодорожного депо
станции Томск-И.

Отчего ж е эти два отря
да оказались столь различ
ны по настрою, результа
там труда?

По словам комиссара от
ряда «Юбилейный» Н. Я. 
Костеши, запевалой всех 
дел в отряде филологов 
является командир Ирина 
Шеянова. Еще в мае, в под
готовительный период, нача
ла она сплачивать коллек
тив. Хотя времени немного 
было, сессия на носу, про
водили вместе с комисса
ром Людой Китаевой соб
рание отряда, говорили о 
задачах третьего трудового 
семестра. Тогда ж е создали 
агитбригаду, помогали гото
вить открытые лагеря. Эн
тузиазм, «непоседливость», 
в хорошем смысле этого 
слова, девушки сумели пе
редать и своим товарищам. 
Зажгли их желанием «до
казать», испытать себя, 
убедили, насколько это по
четно — вложить свой труд 
в юбилейную девятиэтажку.

Многое можно было бы 
рассказать о жизни «Юби
лейного». О спортивном 
празднике, посвященном 
открытию Олимпиады, об 
операции «Память» (шеф
ство над постом № 1 г. Том
ска), о работе консультаци
онных пунктов, созданных 
в помощь абитуриентам. Но 
больше волнует другое: ми
кроклимат в отрядах. Соз
дание нормальной атмосфе
ры в коллективе во многом 
зависит от командира и ко
миссара •— «головы» отряда. 
Комитет ВЛКСМ универси
тету вынужден был форми
ровать командный состав 
линейных отрядов «Юби
лейного» из ребят, ранее не 
работавших в ССО, не име
ющих опыта. Но даж е за 
два месяца можно было ус
петь больше, особо порабо
тать с «комсоставом». Это 
просчет и комсомольских 
бюро факультетов.

— И все же, несмотря на 
трудности, ребята наши 
работают, — говорит ко
миссар ССО Н. Я. Костеша 
— Оптимизм большинства 
и сознание необходимость 
своего труда берут верх.

Студенты строят дом, а 
дом, в свою очередь, их 
строит, проверяет на уме
ние жить...

Н. КОЧКИНА.

Притягательная сила томского севера известна далеко 
за пределами области. Трудности его освоения не сму
щают людей, решивших связать свою судьбу с будущим 
нашего края. Как всегда, в авангарде идет наша славная 
молодежь. Повсюду сегодня можно услышать о трудо
вых успехах ее представителей. А встретишься с ними, 
посмотришь на светящиеся лица—и веришь: вес им по 
плечу. По комсомольской путевке с Алтая приехала в 
вахтовый поселок Пионерный Ирина Гедерт, стала опе
ратором котельных установок. Позади два года работы. 
Приобретены не только специальность, но и уважение 
товарищей; Ирину избрали членом цехкома.

Фото Б. Некрасова.

В области проводится 
значительная работа по 
улучшению сохранности
сельскохозяйственной тех 
ники. Много внимания уде
ляется созданию условий 
для хранения техники и за 
пасных частей. Достаточно 
сказать, что в последнее 
время в колхозах и совхо
зах построено 10 гаражей, 2 
ремонтные мастерские, 7 
машинных дворов, 5 пло
щадок с твердым покрыти
ем. Велось строительство 
складов, навесов.

Создаются опорные пока
зательные машинные дворы 
в совхозах «Коломинский», 
«Комсомолец», «Тахтамы- 
шевский». Но немало ма
шин хранится еще плоЗсо. 
Так, из числа проверенных 
зерноуборочных комбайнов 
правила хранения были на
рушены по каждому треть
ему.

Обилие техники в хозяй
ствах нередко порождает 
пренебрежительное отноше
ние к ней. Не всегда опре
делены ответственные ли
ца. Нарушаются требования 
по сдаче машин на хране
ние. Отдельные узлы и де
тали не демонтируются, 
нс проводится их консер
вация. Машины не очищ а
ются от грязи, пожнивных 
остатков, удобрений.

Не удивительно, что с на
ступлением периода сель
скохозяйственных работ та
кую технику трудно при
вести в. рабочее состояние, 
в срок вывести на поля. 
Снижается надежность ма
шин в эксплуатации.

В совхозе «Молодежный» 
Томского района 8 трактор
ных тележек, не подготов
ленных к хранению, были 
брошены у машинного дво
ра. Зерновые и силосные 
комбайны, тракторные ко
силки, картофелеуборочные 
комбайны, зерновые сеял
ки—всего 18 машин не бы
ли очищены от грязи, ходо
вая резина не была разгру
жена, важнейшие узлы не 
смазаны,, не прошли анти
коррозийной обработки.

Аналогичные нарушения 
установлены в совхозах 
«Сибиряк», «Томь» и «За
ря» этого района. .

В результате безответст
венности исполняющего
обязанности главного инж е
нера совхоза «Заря» А. Ф. 
Коровина и заведующего 
машинным двором Н. И. 
Захарченко большое коли
чество техники вообще не 
ставили на хранение. Мно
гие детали машин были ис
порчены. По представлению 
прокуратуры эти руководи
тели привлечены к дисцип
линарной ответственности.

В совхозе «Томь>> 5 зер
новых комбайнов оказались 
не подготовленными к ра
боте, хотя числились полно

стью отремонтированными.
Подобные нарушения так 

же были установлены в 
совхозах «Северный»,
«Усть-Бакцарский», «Бун- 
дюрский» Чаинского, в кол
хозах «Юбилейный» и 
имени XXIV съезда КПСС, 
совхозе «Россия» Ш егарско- 
го, в совхозах «ВолоДин- 
ский» и «Петровский» Кри- 
вошеинского, в совхозе 
«Парбигский» Бакчарского 
районов.

С молчаливого согласия 
нерадивых руководителей, а 
иногда и по их прямому 
указанию разбираются на 
запасные части пригодные 
к эксплуатации машины.

За разукомплектование 
комбайна: привлечен к уго
ловной ответстзеннцсти и 
осужден к трем , месяцам 
исправительных -^..работ с. 
удержанием 15 процентов 
заработка начальник меха
низированного отряда кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС Зырянского района 
Е. Е. Кудинов. Автомехани
ку совхоза «Путь Ленина» 
Парабельского района Е. М. 
Соколову прокуратурой

производства,зяиственного 
теряется.

Директор совхоза «Срад- 
не-Васюганский» Г. С. Ва- 
женин еще в 1978 году пе
редал Каргасокскому лесхо
зу и Мыльджинскому ЛЗП 
два трактора. Один из 
тракторов в лесхозе был 
полностью разукомплекто
ван. Где второй трактор, ус
тановить не удалось. Ди
ректор совхоза имени Иль
ича Каргасокского района 
А. Т. Ситников передал 
межрайбазе и рыбзаводу 
две сенокосилки. На день 
проверки совхозу они не 
были возвращены. В колхо
зе имени Кирова Зы рян
ского района тоже слиш- 
крм добрые руководители: 
автомобиль УАЗ-452 прода
ли в Кемеровскую область, 

. а 2 трактора ДТ-75М и ав
томобиль ГАЗ-53А — до
рожно-строительному уча
стку № 4. К ак могут ми
риться с этим бухгалтер
ский аппарат совхозов, ре
визионные комиссии колхо
зов? Откуда такое безраз
личие?

Не проявляют достаточ-
предъявлен иск на 948 руб- ной требовательности к хо
лей за разукомплектование 
трактора. Он такж е привле
чен к уголовной ответствен
ности. К материальной от
ветственности привлечен 
бывший директор Асинов- 
ского откормсовхоза П. П. 
Суворов.

Порой механизаторы рас
поряжаются государствен
ной техникой, как своей 
собственной, оставляют до
ма, ездят, куда хотят, вар
варски эксплуатируют.

Тракторист совхоза «Бе- 
лостокский» Кривошеинско- 
го района Л. П. Аношко в 
пьяном виде самовольно 
взял трактор ДТ-75 и по
ехал за сеном с граждани
ном И. Г. Петроченко. 
Аношко. не справился с 
управлением, и трактор оп
рокинулся. Аношко осуж
ден к году исправительных 
работ с удержанием еж еме
сячно 20 процентов зара
ботка. С него взыскан так
же ущерб от поломки трак
тора.

М еханизатор колхоза 
имени Фрунзе Зырянского 
района В. И. Сергейчик, 
такж е пьяный, взял само
вольно трактор К-700, опро
кинул его в кювет. Сергей
чик осужден ■ к 6 месяцам 
исправительных ’ работ с 
удержанием . 10 процентов 
заработка. В возмещение 
ущерба с него взыскано 
755 рублей.

Отдельные руководители 
передают сельскохозяйст
венную технику в аренду 
другим организациям, рас
плачиваются машинами за 
различные услуги. В ре
зультате техника отвле
кается о т . нужд сельскохо

зяйственным руководителям 
и сельскохозяйственные ор
ганы. Нередко новой тех
никой насыщаются хозяй
ства, в которых старая не 
отработала положенный 
срок. Примиренчески наст
роены зачастую и инспек
ции госсельтехнадзора.

«Нельзя мириться с тем, 
—говорил товарищ Л. И. 
Брежнев на июльском 
(1978 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
— что во многих колхозах 
и совхозах не соблюдаются 
правила эксплуатации и 
хранения машин. Большое 
количество машин простаи
вает из-за недоброкачест
венного ремонта и техоб
служивания. Много техни

чки преждевременно изяа- 
‘'шиваетСя и списывается».

С 1 апреля по 1 декабря 
1980 года в области прово
дится конкурс на лучшее 
хранение и использование 
сельхозтехники. В его ходе 
надо устранить имеющиеся 
недостатки. Бережное отно
шение к сельскохозяйствен
ной технике, рациональное 
ее использование, укрепле
ние государственной дис
циплины в хозяйствах — 
задачи очень актуальные. 
Одним конкурсом, безу
словно, большого сдви
га не добиться. Ва1кно, что
бы эти задачи повсеместно 
и повседневно были под 
пристальным контролем 
коммунистов, депутатов, ме
стных Советов, всей обще
ственности.

Б. ЛОГИНОВ,
заместитель прокурора 
Томской области, стар
ший советник юстиции.
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* о ж е в н н к о в а« н о в а т о р ы »  и з
Электричество все боль

ше входит в быт населе
ния. Мы не мыслим сейча: 
и дня прожить без него. 
Для населения нет лими
тов на электроэнергию, од
нако это вовсе не значит 
что ее можно использовать 
кац угодно. Экономить 
нужно в большом и малом 

По-своему понимает воп
росы научно-технического
прогресса экономии

энергоресурсов директор 
Кожевниковского СПТУ 
№ 8 Демьян Дмитриевич 
Соболев, который меле-' 
гально подвел к своей 
квартире трехфазный элек
трический кабель и устано
вил многочисленные токо
приемники. Это и само
дельные нагреватели мощ
ностью по 3 киловатта, и 
промышленные, наиболь
ш ая мощность которых 
превышает 10 киловатт. А

всего в квартире энерго
вооруженного директора 
насчитывается токоприем
ников с общей мощностью 
свыше 30 киловатт — и все 
это без учета. Может быть, 
Д. Д. Соболев забыл поза
ботиться об оплате? Нет, 
он даже «прикинул» и за
платил за пользование 
электроэнергией в течение 
полутора лет... 41 рубль 88 
копеек. Работники энерго

сбыта нашли «небольшую» 
ошибку в его подсчетах. 
Оказывается, он* должен 
заплатить 4.298 рублей 80 
копеек.

«А чем хуже я?» — по
думал начальник Кожевни- 
вовского комбината комму
нальных предприятий Иван 
Михайлович Вильт и внес 
свою лепту. Разница лишь 
в том, что электросчетчик 
у И. М. Вильта установлен,

правда, львиная доля элек
троэнергии минует этот 
прибор. И. М. Вильту так
же придется внести допол
нительную плату в сумме 
2.766 рублей 36 копеек.

Чем завершится творче
ский поиск? Злые язы ки 
поговаривают, что «новато
ры» хотят полностью меха
низировать и автоматизи
ровать домашние операции 
за государственный счет.

. Л. БАХТИНА, 
начальник Энергосбыта 
управления Томскком» 

мунэнерго.

 



■ 6 августа 1980 года
;КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Все флаги 
звездной  
академии

Интернациональный от
ряд космонавтов социали
стических стран торжест
венно встретил 4 августа в 
Звездном городке членов 
советско-вьетнамской экспе
диции —■ космонавтов Вик
тора Горбатко и Фам Туа
на.

С различными научными 
программами отправлялись 
на орбиту 'шесть космонав- 
тов-исследователей социа
листических стран, . уже со
вершивших космический 
полет. Но эти звездные 
старты, давали могучий им
пульс развитию космиче
ских исследований в стра
нах — участницах про
граммы «Интеркосмос». Для 
каждой страны--, выход на 
космическую орбиту озна
чал нечто большее, чем 
просто приобщение к клубу 
космических держав, — он 
символизировал взлет нау
ки социалистических госу- 
даоств. основанный на 
братской помощи Советско
го Союза.

И еще одно роднило все 
шесть космических стар
тов, состоявшихся за пос
ледние два года под флагом 
программы «Интеркосмос». 
Первый космонавт социа
листического Вьетнама Фам 
Туан взволнованно говорил 
журналистам после посад
ки, что у него теперь две 
родины. _ Звездный городок 
стал для него не только

академией, где он овладел 
космической профессией, 
но и школой интернацио
нализма.

Сегодня звездная акаде
мия украш ена флагами де
сяти социалистических
стран, совместно ш турму
ющих высоты космической 
науки. Встретить советско- 
вьетнамских! экипаж при
были советские и вьетнам
ские ученые, руководители 
Центра . подготовки космо
навтов.

Счастливые улыбки на 
лицах Виктора Горбатко и 
Фам Туана. Они с честью 
выполнили возложенное на 
них задание. Выступая на 
митинге, состоявшемся в 
Доме культуры, оба выра
зили сердечную благодар
ность Центральному Коми
тету КПСС и Центральному 
Комитету КПВ за высокую 
оценку их космич :ского 
труда. Космонавты переда
ли всем горячие приветы от 
хозяев орбитальной станции 
«Салют-6» Леонида Попова 
и Валерия Рюмина, кото
рые трудятся на орбите 
уже около четырех меся
цев.

В приветственном письме 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета СССР, Со
вету Министров СССР, < то
варищу Л. И. Брежневу 
участники митинга — уче
ные, специалисты Центра 
подготовки космонавтов,
члены интернационального 
отряда космонавтов — вы 
разили стремление и даль
ше крепить содружество 
народов социалистических 
стран на земных и косми
ческих орбитах.

И. ЖЕЛЕЗНОВ, 
корр. ТАСС.

Звездный городок.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  
п р е з и д е н т а  М О К

— Завершившиеся Игры 
XXII Олимпиады прошли 
блестяще и на высоком 
спортивном уровне, — от- . 
метил на своей пресс-кон
ференции, состоявшейся 
4 августа в Москве, прези
дент Международного олим
пийского комитета X. А. 
Самаранч.

Утром этого дня состоя
лась торжественная цере
мония передачи ему клю ча^ 
от штаб-квартиры МОК — 
зам ка Шато. де Види в Ло
занне. По традиции вла
дельцем ключа — симво
ла главной власти в МОК— 
является действующий пре
зидент. Самаранч получил 
ключ из рук ныне почет
ного президента лорда 
Килланина.

Самаранч выразил глубо
кую благодарность Оргко
митету «Олимпиада-80» за 
ту большую работу, которая 
была проделана в процессе 
подготовки и проведения 
Московской Олимпиады-

Он отметил, что МОК на 
Играх не получил ни одно
го официального протеста.

Президент МОК заявил, 
что Московская Олимпиада 
подтвердила жизненность 
олимпийского движения, 
несмотря на попытки неко
торых сил разрушить этот 
важньш элемент социаль
ной структуры современно
го общестза.

Отвечая на вопросы ж ур
налистов, X. А. Самаранч 
сказал, что в 'своей работе 
на посту президента он на-

В 0 3  В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

БЛИЗНЕЦЫ «ХИТРОГО РЫНКА»
Н е д а вн о  в р е д а к ц и ю  о б л а с тн о й  г а з е т ы  п о зв о н и л и  и сооб- 

щ и л и , ч то  п о сл е  о п у б л и к о в а н и я  к о р р е с п о н д е н ц и и  « Н а  х и т 
ром р ы н к е »  (« К р а с н о е  з н а м я » , б и ю л я  1980 г .)  д о с т у п  к 
в и н н о -в о д о ч н ы м  б а р ж а м  со  с то р о н ы  б е р е га  з а к р ы т  ^и л ю б и 
т е л и  с п и р т н о го  в ы н у ж д е н ы  п е р е с е с т ь  с ав то м о б и л е м  и м о
т о ц и к л о в  н а  м о то л о д к и . З н а ч и т , к р у г  п о к у п а т е л е й  з н а ч и 
т е л ь н о  у м е н ь ш и л с я , с д е л а л и  м ы  е с т е с т в е н н ы й  в ы в о д . Д а , 
о т в е ти л  те л е ф о н н ы й  с о б е с е д н и к , но  з а то  п р о д а в ц ы  в и н а  и 
во д ки  у в е л и ч и л и  т а к с у .  У  э к с п е д и то р о в  и п р о в о д н и к о в , 
з а н и м а ю щ и х с я  н е за ко н н о й  р а с п р о д а ж е й  с п и р т н о го , в о зр о с , 
м о л , э л е м е н т  р и с к а .

Э т а  н е о б ы ч н а я  р е а к ц и я  н а  га з е т н о е  в ы с т у п л е н и е  ещ е  р а з  
с в и д е т е л ь с т в у е т  о зл о б о д н е в н о с ти  п о д н я то й  п р о б л е м ы . М но
го  ч и т а т е л ь с к и х  п и се м  т а к ж е  п о с в я щ е н о  это й  те м е . А в т о 
р ы  не о г р а н и ч и в а ю т с я  о п и с а н и е м  д р у г и х  т а к и х  ж е  р ы н 
ко в  с п и р т н о го . О ни р а с с м а т р и в а ю т  в о п р о с го р а зд о  ш и р е , 
г л у б ж е , т р е б у ю т , к а к , н а п р и м е р , то м и ч к а  С и д о р о в а , п о л о 
ж и т ь  к о н е ц  п ь я н с т в у . В  с е го д н я ш н е й  п о дб о р ке  п р е д л а г а 
ю тс я  н аи б о л е е  а р гу м е н т и р о в а н н ы е  в ы с т у п л е н и я  п р и с л а в 
ш и х  о т к л и к и  н а  к о р р е с п о н д е н ц и ю .

Т о р г о в л я  
по шпаргалкам

На улицах Тегульдета в 
9—10 часов утра нередко 
можно видеть пьяных. В 
сенокосный период торгов
ля спиртным здесь запре
щена. Так откуда ж е бе
рется «зеленый змий»?

Все очень просто. Коль 
скоро вино и водка в рай
онную потребкооперацию и 
орсовские магазины заво
зятся, то, чтобы «пособить» 
нужному человечку, разра
ботана ш паргалочная ме
тодика: вы  идете к руково
дителю торгового пред
приятия, выкладываете пе
ред ним веские причины и 
получаете записку к про
давцу примерно такого со
держания: «Галя, -отпусти 
подателю сего... пол-лит
ра». Так, например, 3 июля 
тракторист-возчик орса Те- 
гульдетского леспромхоза 
тов. Борисов по записке от 
начальника этого торгового 
предприятия тов. Мазнева 
на глазах у покупателей 
купил в магазине № 8 це
лый ящ ик водки.

Наверное, у Борисова 
был исключительных! слу
чай: возможно, затевалась 
свадьба или требовалось от
метить день рождения. Но 
в этой связи возникает воп

рос: не из-за такой ли вот 
.практики создается искус
ственный дефицит, процве
тает блат по принципу «ты 
— мне, я — тебе»; возни
кает спекуляция? Ведь по
добных записок у того же 
продавца Г. Е. Кобзарь — 
множество. Можно посмо
треть на подобную прак
тику и с другой стороны. 
Как бы ни запрещ алась 
торговля спиртным, где-то 
и как-то она все равно ве
дется. Подсчитано ли, 
сколько исковерканных ма
шин I! тракторов, человече
ских жизней положено на 
алтарь пьянства в поис
ках, где бы и как бы ку
пить бутылку вина? А са
могоноварение, процветаю
щее в периоды времен
ных запрещений на торгов
лю спиртным? Разве оно 
не наносит государству, об
ществу не только матери
альных!, но нравственный 
урон?

В Тегульдете раз в неде
лю — в субботние дни — 
спиртное продают свобод
но. Но что это за  зрелище: 
любители толкутся у мага
зинов с раннего утра, гал
дят в очереди, устраивают 
скандалы. Многие набирают 
вина и водки про запас. 
Понедельники обычно бы
вают днями прогулов.

Думается, что борьбу с 
пьянством надо вести ины
ми способами — пропаган

дой, . используя силу трудо
вых коллективов, силу за 
конов.

М. РЯЗАНОВ.

П о с р е д н и к и
«Ххгтрый рынок», опи

санный в «Красном знаме
ни», существует не только 
на Томи, но и в районе ж е
лезнодорожной станции,
Томск-П, где находится' 
магазин НОД-1, обслужи
вающих"! железнодорожни
ков. Здесь торговля вином 
производится не только в 
урочное время, но и поздно 
вечером. Загляните-ка по
позже в большую ограду 
этой торговой точки. Там 
постоянно толпятся чело
век 10—15. Они ждут, ког
да рабочий магазина вы
несет им со служебного 
входа вино. Понятно, что о 
цене в это время не спорят.

Однажды наблюдал кар
тину, не совсем обычную. 
Среди полупьяных покупа
телей, сгрудившихся во 
дворе магазина, вдруг по
явился (также навеселе) 
старших! лейтенант мили
ции. Ну, думаю, порядок 
будет наведен. Но сотруд
ник милиций важно про
шествовал внутрь магазина 
через служебный вход и 
надолго там застрял. В то 
ж е время рабочий как ни в 
чем не бывало выносил 
сумки с вином и распреде
лял бутылки между при-
СУТСТВУЮЩХ!МИ. \

Дальнейший сценарий 
прост. Любители спиртного 
далеко не идут и тем более 
не едут, а тут же, в тени 
привокзальных тополей, 
устраивают пикники, с ш у
мом и драками. Случается, 
что в поисках стаканов Ъни 
стучатся в местные дома, 
надоедают жителям, ос- 
корбляют их, если, не дай 
бог, откажут. -Словом, ста
тья «На хитром рынке; 
очень актуальна.

Д. НАЛЕТОВ, 
пенсионер.

С т р о к и  и з  п и с е м

099
мерен следовать направле
нию, избранному его пред
шественником — лордом 
Килланином. Самаранч под
черкнул, что задача олим
пийского движения не 
только в том, чтобы раз в 
четы ре года проводить 
Олимпийские игры, но и 
способствовать объединению 
молодежи различных стран 
мира.

* * *
«Московская Олимпиада, 

прошедшая на высоком 
спортх!зно-техническом уро
вне, показала жизнестой
кость олимпийского движ е
ния. Она выдержала натиск

противников Олимпиады,
не гнушавшихся для своих 
целей любыми средствами. 
Олимпийское движение по
бедило- Олимпиада в Моск
ве, прошедшая как яркий 
праздник мира, дала этому 
двт!жению новые . ймпуль- 
сы», — отметил на этой же 
пресс-конференции первый 
заместитель председателя 
Оргкомитета «Олимпиа- 
да-80» В. И. Попов.

Он сообщил, что в Мо
сковской Олимпиаде, при
няли участие 8.304 спорт
смена, тренера, официаль
ных лица. На Играх в Мо- 
скзе десятки раз превыша
лись мировые рекорды и 
много раз — олимпийские. 
Игры судили 1.245 арбит
ров из 78 стран.

Соревнования посетили 
почти 5 миллионов зрите
лей. Для сравнения: на
Монреальской Олимпиаде 
было 3,5 миллиона зрите
лей. На мероприятиях 
культурной программы в 
Москве, Таллине, Ленин
граде, Киеве и Минске 
присутствовали 3,8 милли- _ 
она человек.

Огромный объем работы 
журналистов на Играх 
XXII Олимпиады характе
ризует целый ряд цифр. 
Например, было осущест
влено 212 тысяч телефон
ных разговоров с зарубеж
ными странами. В главном 
пресс-центре журналистам 
было предоставлено свыше 
миллиона различных ин
формационных бюллетеней.

(Корр. ТАСС).

н ф о р I V ! а ц и  я

ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и А П Н  сообщают

В Ы С О К А Я  О Ц Е Н К А
САН-ФРАНЦИСКО. Вы

сокую оценку советской 
программе космических ис
следований с использова
нием станции «Салют» да
ет известный американский 
ученый, сотрудник Центра 
пилотируемых космических 
кораблей имени Линдона 
Джонсона в Хьюстоне
Джеймс Оберг. На совет
ской космической станции, 
пишет он в газете «Лос- 
Анджелес тайме», уже осу
ществлена чрезвычайно
впечатляю щ ая программа 
исследований, вклю чая
пребывание экипажей на 
ней в течение 96, 140 и 175 
суток. Нахйолее продолжи
тельный полет американ
ского экипаж а на «Скай- 
лэбе» в 1973—1974 годах 
продолжался 84 дня, при

чем НАСА не имеет планов 
более длительных полетов 
и даже не планирует в этом 
десятилетии вывод на ор
биту космической станции, 
подобной «Салюту-6».

М еханическая долговеч
ность станции «Салют», от
мечает американский спе
циалист, столь ж е впечат
ляюща, как и выносли
вость людей на борту со
ветской космической лабо
ратории. Каждый из эки
пажей осуществляет обшир
ные операции по ремонту. 
Приблизительно каж дые 
два месяца автоматический 
грузовой корабль «Про
гресс» доставляет на стан
цию очередные партии не
обходимых грузов. Продол
жительность пребывания 
станции на орбите уже

превышает 1 тысячу дней, 
что эквивалентно време
ни, достаточному для пило
тируемой межпланетной эк
спедиции, подчеркивает
Дж. Оберт.

Система обеспечения ж и 
знедеятельности н а борту 
включает сложное обору
дование для регенерации 
воды и для выращ ивания 
урожаев, дополняющих за
пасы пищи космонавтов.

Оберг отмечает, что Со
ветский Союз добился боль
ш их уопехов в  создании по
стоянных пилотируемых 
космических орбитальных 
комплексов. США значи
тельно отстают от СССР в 
этой области космических 
исследований, подчеркивает 
он.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
В Ы С Т У П  Л Е Н И Й

« Б Е Р Е Г И Т Е
С Е Р Д Ц Е »

4 июля 1980 г. газета 
«Красное знамя» опублико
вала статью «Берегите 
сердце», в которой говори
лось о равнодушном отно
шении к нуждам жильцов 
дома № 25 по ул. Елизаро
вых и волоките в рассмот- 
рёнии жалоб со стороны до
моуправления №  8, а так 
же предприятия объеди
ненных котельных и тепло
вых сетей. Ф а^ты, изло
женные в статье, полностью 
подтвердились. Более того, 
аварийная ситуация, воз
никшая в квартирах пер
вого этажа, стала возмож
ной прежде всего из-за не
выполнения должностных 
обязанностей работниками 
домоуправления № 8. Стар
ший инженер Л. Я. Ивано
ва, главный инженер Ю. П. 
Хрипков и управляющий
С. Е. Андрейчук в течение 
нескольких месяцев не
только не принимали дол
ж ны х мер, но и не выясни
ли причины возникновения 
аварии.

За бездушное отношение 
и волокиту в рассмотре
нии заявлений жителей до
ма № 25 по улице Елизаро
вых, неисполнение служеб
ных обязанностей при лик
видации аварийной ситуа
ции управляющему С. Е. 
Андрейчуку и старшему
инженеру домоуправления 
Л. Я. Ивановой объявлены 
строгие выговоры. Исполни
тельный комитет Кировско
го района обязал домоуп
равление № 8 завершить

ремонтные работы в доме 
№ 25 по улице Елизаровых 
и оказать помощь жильцам 
в ремонте квартир. Решено 
такж е обязать управляю 
щих домоуправлениями 
№№ 7 и 8 провести общие 
собрания жильцов много
квартирных домов, на кото
рых предложено обсудить 
работу домовых комитетов 
по подготовке к зиме. Еже
дневный контроль за ходом 
собраний возЛожен на рай
жилуправление.

А. СОСНОВСКИЙ,
председатель Кировско

го райисполкома.

« ПОСЛЕ СМЕНЫ-  
В ОБЩЕЖИТИЕ»

На эту критическую .кор
респонденцию, опублико
ванную в «Красном знаме
ни» 14 мая 1980 г., о быте 
молодых рабочих сферы 
обслуживания, -проживаю
щих в общежитиях, редак
ции прислал ответ н а ч а л ь - : 
ник областного управления 
торговли А. Чумак. В на
стоящий период ремонтные 
работы в общежитии работ
ников торговли в стадии 
заверш ения. Приобретается 
мебель, будут куплены ку
хонные столы, стиральные 
машины общего пользова
ния. Решен вопрос о соз
дании камеры хранения в 
подвальном помещении об
щ еж ития. Сделаны заказы  
на оборудование наружной 
сушилки, детской площад
ки, один из холлов плани
руется оборудовать под иг
ровую комнату для м алы 
ш ей—она будет оформлена 
рисунками по мотивам на
родных сказок.

США. Министерство 
ВВС направило в 
конгресс очередную 
заявку на строитель
ство военных объек
тов, связанных с соз
данием трех систем 
вооружений — меж
континентальной бал
листической раке
ты мобильного бази
рования «МХ», кры
латых ракет, а также 
космического корабля 
«Шаттл», который 
может быть использо
ван и в военных це
лях (на снимке). 
Только на это воору
жение Пентагон за
прашивает в будущем 
финансовом году 324 
миллиона долларов. 
(Фотохроника ТАСС).

Гневное осуждение
ДАМАСК. Гневному

осуждению подвергли ре
шение Тель-Авива о пре
вращ ении города Иеруса
лима в «вечную столицу» 
И зраиля М еждународная 
конфедерация арабских
профсоюзов (МКАП).

Эта акция, подчерки
вается в опубликованном 
здесь заявлении, еще раз 
подтверж дает агрессивный, 
расистский характер и з
раильского государства, 
является вопиющим нару
шением решений ООН и 
положений международно
го права.

АЛЖ ИР. Как неприкры
тую агрессию против араб
ских народов, наглую про
вокацию против мусуль
манского мира характери
зует решение израильского 
кнессета по Иерусалиму 
алжирское Информацион
ное агентство АПС.

Подобные действия из
раильских ястребов, ука
зывает агентство, стали 
возможны в результате 
безоговорочной поддержки 
их действий американским 
империализмом и преда
тельской политики египет
ского президента Садата, 
заключившего сепаратную 
сделку с Тель-Авивом.

АДЕН. Демократический 
Йемен резко осуждает ре
шение израильских вла
стей аннексировать восточ

ную арабскую часть Иеру
салима и считать Иеруса
лим столицей Израиля.

Решение израильского 
кнессета о признании 
Иерусалима столицей И з
раиля, подчеркивается в 
заявлении, является но
вым доказательством того, 
что Тель-Авив и впредь 
намерен игнорировать тре
бования международного 
сообщества, бросает откры 
тый вызов мировому об
щественному мнению.

БАГДАД. В тот момент, 
когда чрезвычайная специ
альная сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН приняла 
резолюцию, подтверждаю
щую право арабского на
рода Палестины на само
определение и создание 
собственного независимого 
государства и требующую 
полного и безусловного вы 
вода израильских войск со 
всех оккупированных в 
1967 году арабских терри
торий, в Тель-Авиве объ
явлено об аннексии Иеру
салима и провозглашении 
этого города «единой и не- 

'  делимой» столицей И зраи
ля. Этот ш аг сионистского 
израильского руководства, 
пиш ет иракская газета 
«Ас-Саура», явился про

должением его агрессив
ного экспансионистского 
курса.

П Р Я М О Е  
У Ч А С Т И Е  
В РАСПРАВЕ

КАБУЛ. Разоблачению 
факта прямого участия 
американского ж урнали
ста в расправе над мир
ными гражданами ДРА 
посвящена статья, поме
щ енная в газете «Ха- 
кикате инкилабе саур».

Газета сообщает, что 
органам власти ДРА 
недавно сдались два уча
стника банды Тор Пад- 
ша, которая занимается 
разбоем в провинции 
Нангархар (юг Афгани
стана), — Муляви Мир и 
Модир Мохаммед Гиль. 
Они рассказали, что в 
конце марта этого года 
в их банду из П акиста
на прибыла труппа лиц, 
переодетых в нацио
нальную афганскую оде
жду, с кино- и фототех
никой. Эю  были амери
канские журналисты, 
которые снимали фильм 
и делали фотоснимки о 
борьбе так называемых 
«борцов за ислам» с 
мирным населением
ДРА. Как раз в это вре
мя головорезы из Тор 
Падша совершили налет 
на деревню Ф атехабад и 
схватили трех рабочих, 
которые трудились на 
очистке оросительного 
канала. Бандитам было 
все разно, кого уби
вать, — лишь бы запу
гать жителей деревни, 
чтобы они не поддержи
вали революционные
власти нового Афгани
стана.

Сопоставляя факты , 
пишет газета, становится 
совершенно ясно, что в 
кровавом убийстве трех 
афганских рабочих при
нимал участие телевизи
онный комментатор Си- 
би-эс Разер.

Далее газета, обраща
ясь к читателям, пишет, 
что этот ф акт наглядно 
свидетельствует о пря
мом участии американ
цев в злодеяних,

В о п р о с ы и о т в е т ы

п о с л е  с и г н а л а  н и та тел я  г а з е т ы  « В а ш и н г т о н  п о с т »

О незаконной торговле 
вином й водкой, многих ее 
адресах известно органам 
власти, и все-таки спирт
ным торгуют вопреки пра
вилам и морали. Не озна
чает ли это, что общество 
как бы смирилось с таким 
позорным явлением, как 
пьянство? Не понятно, куда 
смотрят, с одной стороны, 
милиция, с другой сторо
ны, коллективы, в которых 
работают те же экспедито
ры и проводники? Почему 
на том же ликеро-водоч
ном заводе от растратчи
ков государственного про
дукта принимают деньги и 
не направляют дела в 
правоохранительные орга
ны? Иначе, чем попусти
тельством, это не назовешь, 

С. ФЕДУЛОВА.
* * *

В нашем поселке Озер
ном Колпашевского района, 
где живут одни речники и 
нет сельскохозяйственного 
производства, почему-то
тоже в периоды сельскохо
зяйственных кампаний за
прещают торговать вином и 
водкой. Может быть, такая 
мера и разумна для опреде
ленных местностей, но, на 
мой взгляд, так народ от 
вина не отучишь. Вот так, 
с плеча, не положить конец 
пьянству. Тут нужна дли

тельная и кропотливая ра
бота, которая бы велась 
именно с пьяницами, была 
бы направлена на причины, 
порождающие это явление. 
А так получается, что всех 
людей мешают в одну ку
чу: и тот же непьющий, 
вполне респектабельный
человек унижается до по
ложения пьяницы, когда, 
например, по случаю при
езда гостей ему необходи
мо купить бутылку вина.

И. м к л к и н ,
житель поселка О зер
ного Колпашевско#з 

района.
* * *

Почему изменилось отно
шение к спекулянтам? 
Ведь те ж е экспедиторы и 
проводники, о которых пи
шется в корреспонденции 
«На хитром рынке»,—самые 

настоящие спекулянты. К а
жется, никто не отменял в 
Уголовном кодексе соответ
ствующей статьи, а вот н а
стоящей борьбы с этим я в 
лением не видно. Думается, 
что партийные и
общественные организации, 
руководители трудовых
коллективов просто обяза
ны повести решительную 
борьбу с пьяницами и про
гульщиками, с растратчи
ками и расхитителями на
родного достояния, с люби

телями погреть руки за го
сударственный счет. Не .мо
ж ет занимать наблюдатель
ную позицию в этих воп-v 
росах, особенно в  налаж и
вании- порядка, и милиция 
вместе с дружинниками.

А. НОВОСЕЛОВ, 
пенсионер.

* * «
В районе спичфабрики 

есть небольшой поселок, 
называемый в просторечье 
«татарской горой». Работ
ников милиции там днем с 
огнем не сыщешь. А жаль: 
уж очень много - там разве
лось самодеятельных «ма
газинов», в которых в лю
бое время суток торгуют 
брагой и другими самодель
ными напитками. Как- 
то (уже давно) у одной из 
гражданок, проживающей 
по улице Залоговой, мили
ция вылила ведра четы
ре браги о присутствии 
свидетелей. Видимо, ее ош
трафовали. Но такое нака
зание не подействовало: 
выделка напитка и торгов
ля им по рублю за литр 
продолжаются. Вообще на 
этой улице многие заним а
ются подобным «промыс
лом»-. Тут уж, как говорят, 
на чужую голову не сва
лишь. Милиция просто обя
зана навести порядок.

Е. ВАРНАВСКИХ.

«С каких пор отменены 
санитарные пятницы для 
тепличного хозяйства «То
мич» и овощной базы, ко
торые расположены на ули
це Кулагина? Ведь другие 
предприятия регулярно
проводят их. Например, за 
воды «Сибэлектромотор», 
электротехнический, объе
динение «Контур».

С таким вопросом обра
тились к нам жители ули
цы Кулагина. Мы получили 
ответ из Советского райис
полкома. Райисполком
предлагает: фирме «Томич» 
очистить пешеходные до

рожки от грязи, скосить 
траву на газонах, навести 
порядок на территории 
предприятия, убрать метал
лический лист около про
ходной, соблюдать проведе
ние санитарных пятниц | 
(решение горисполкома от 
16.04.80 г.), отремонтировать 
металлические ворота. Гор- 
плодоовощеторгу предло
жено навести порядок на 
территории базы и около 
нее (очистить пешеходные 
дорожки от грязи и мусора, 
скосить траву на газонах). 
Спецавтохозяйству предло
жено регулярно убирать' и 
поливать ул. Кулагина.

ВАШИНГТОН. Газета 
«Вашингтон пост» подвер

гает резкой критике полити
ку администрации Карте
ра,' которая, по ее убежде
нию, «продемонстрировала 
неуклюжесть» в подходе 'к 
важным государственным 
делам.

Почему же это происхо
дит? — спрашивает газета. 
И отвечает: Потому, что 
Джимми Картер — это, по 
сути дела, слабый прези
дент, принимающийся за 
решение проблем только 
тогда, когда от них уже 
никуда не денешься. По
тому, что президент, гото

вясь показать какой-то 
«фокус», советуется сам с 
собой и со своей семьей 
больше, чем с централь
ным правительственным 
аппаратом. Потому, j что, 
когда он все-таки снисхо
дит» до обращения к прави
тельству, он опирается на 
аппарат, состоящий в ос
новном из людей настоль
ко раболепных, что они не 
в состоянии делать здра
вые суждения — даж е в 
интересах самого прези
дента.

При таком положении 
вещей, продолжает газета, 
можно понять, почему

Картер так навредил делу 
разрядки с Советским Со
юзом, почему он бездарно 
управляет экономикой, по
верг в состояние паники 
союзников, оттолкнул от 
себя конгресс и пустил на 
ветер поддержку, которую 
ранее оказы вала ему об
щественность страны,

В сложившейся ситуа
ции, приходит к выводу 
«Вашингтон пост», трудно 
представить себе, как Дж. 
Картер сумеет добиться 
победы, если его выдвинут 
кандидатом, и как  он смо
ж ет править страной, если 
его вновь выберут прези
дентом.

П Р О В Е Р Е Н О : ©  Т П И С К А

НА СЛОВАХ: «Факты, ука
занные в письме М. Ивано
вой, при проверке подтверди
лись*. По договоренности с 
автором письма, ремонт квар
тиры будет произведен в мае 
,1980 года.

А. К АР АКУЛОВ, 
секретарь партбюро
ГРЭС-И. 7 апреля 

1980 г.».
НА ДЕЛЕ: «Верно, ремонт 

произведен. Но как? Пол 
застелили непроструганны- 
м-и досками, которые сбили 
кое-как. Сгнившие под по
лом балки заменили не 
полностью, отчего квартир

ная перегородка того и гля
ди рухнет. Дверной косяк 
разворотили, да так и оста
вили, вместо плинтусов на
били реечки. Зимой в квар
тире всегда холодно. Нужны 
полная ревизия системы . 
отопления, замена водопро- ; 
водных труб, чистка к ан а
лизационных колодцев, ко
торые постоянно перепол
няются, затопляя кварти
ры нижнего этажа. Мы так,  
ждали ремонта... Что же 
нам делать теперь?

М. ИВАНОВА, г. Томск,
ул. Крылова, 10-а, кв. 2.

17 июля 1980 г.». .

Расисты ЮАР продол
жаю т террор против 
мирного населения Н а
мибии. На патриотов об
рушена вся мощь ре
прессивного аппарата 
ЮАР, вклю чая армию и 
полицию. В карательных 
операциях участвуют
бандиты из ангольской 
контррево л ю ц  и о н н о й  
группировки УНИТА, а 
такж е нашедшие себе 
пристанище в ЮАР 
наемники из бывшей ро
дезийской армии.

НА СНИМКЕ: мотори
зованный каратель на 
территории Намибии. 
(Фото Камера пресс—• 

ТАСС).

t
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Ч е л о в е к  и  д о р о г а
З а к о н о м е р н ы й  ф и н а л
Нарушители бывают раз

ные. Неопытные, допустив 
ошибку, стараются впредь 
действовать осмотрительно. 
Кое-кто нарушает правила 
дорожного движения наме
ренно и даже «профессио
нально», а когда их улича
ют в этом, ловчат, извора
чиваются, пытаются уйти 
от ответственности.

Первый . раз Аркадия 
Прохорова, музы канта ор
кестра из ресторана 
«Томск», работники госав- 
тоинспекции. задержали 
полтора года назад, когда 
он пьяным разъезж ал по 
городу на своих «Жигу
лях». Его лишили прав, но 
не истек срок наказания, 
как новая встреча, «Права 
забы л в другом костюме», 
—пытался схитрить Прохо
ров. Пришлось с автомоби

ля снять государственный 
номер. ВесыРй нынешнего 
года отмечено очередное 
нарушение —  превысил 
скорость движения, за что 
в талоне сделана просечка, 
А совсем недавно законо
мерный финал: «Жигули», 

за рулем которых был 
А. Прохоров, налетели на 
осветительную опору. Води
телю повезло: он отделался 
испугом, а вот его сосед 
Юрий Лычников, музыкант 
того ж е оркестра, получил 
тяжелую травму. В то вре
мя, когда пострадавший 
находился на операционном 
столе, Прохоров крепко 
спал в вытрезвителе. Позже 
он будет доказывать, что 
был вовсе не пьян, что ока
зался в шоковом состоянии 
и ничего не помнит.

И на этот раз, едва был

ооъявлен перерыв, музы
канты собрались в «подсоб
ке» ресторана, чтобы отме
тить очередной повод — 
день рождения Ю рия Лыч- 
никова. На столе — две бу
тылки водки, закуска. Уго
щ ался и Прохоров, а затем 
привычно сел за руль ма
шины, чтобы развезти дру
зей по домам. Такие слу
чаи прежде сходили с рук. 
Как говорят, до поры, до 
времени. Ведется следствие. 
Прохоров пока так и не 
осознал меры своей ответ
ственности, моральной ви
ны перед пострадавшим. 
Впрочем, и на - работе, в ре
сторане «Томск», поведение 
Прохорова не получило 
должной оценки. Напротив, 
ему дали положительную 
характеристику.

Н. БУР АСОВ А.

С В Е Т О Ф О Р  И З Р Е Н И Е
Томское отделение ВОС 

обратилось в госавтоинс- 
пёкцию с просьбой уста
новить такой светофор, 
который бы облегчал пе
реход через улицу пеш е
ходам с ослабленным 
зрением и слепым. По
скольку подобных уст
ройств не оказалось, со
трудники ГАИ взялись 
за разработку специаль
ных. схем, в которых бы

световой сигнал сочетал
ся со звуковым. Схема 
прошла испытания, и 
вот светофор необычной 
конструкции установлен 
на пересечении улип 
Карташова и Дзержин
ского. После обычного 
цикла работы на 20 се
кунд включается крас
ный сигнал по всем на
правлениям. На это вре
мя всякое движение ав-

томооилеи на перекрестке 
прекращается и подается 
звуковой сигнал, разре
шающий переход через 
улицу. В таком режиме 
светофор работает с семи 
часов утра до семи часов 
вечера. В это время во
дителям, проезжающим 
перекресток, следует
быть особенно внима
тельными.

Концерты для коллег
Часто выходят вместе на 

дежурство, в рейды инж е
нер по специальной техни
ке . госавтоинспекции, стар
ший лейтенант С. Закар- 
люк, инспекторы дорожно
патрульной службы В. Мо
розов и С. Куцаров, инж е

нер по безопасности движе
ния Б. Колосов, транспорт
ные дружинники А. Куле
шов, П. Горячев, Ю. Боб
ков, Г. Федотов. На их 
счету немало задержанных 
нарушителей. Но не только 
работа, сблизила друзей. Все 
они , участники вокально- 
инструментального ансамб
ля, руководит которым

Сергей Закарлюк. Со своей 
программой участники ан
самбля выступили перед 
коллективом автоинспек
ции, приняли участие в 
конкурсе самодеятельных 
коллективов ' управлений 
внутренних дел.’

А. КОТЕЛЕВСКИЙ, 
общественный инспек

тор ГАИ.

Мария Васильевна и 
Алексей Ефимович Сергу
нины — бывшие москвичи, 
но вот уже 39 лет ж ивут в 
Томске. Полюбили город, 
ставший им родным, гор
дятся им. Да и как не лю 
бить и не гордиться? Здесь 
родились и выросли их де
ти, здесь и их руками 
возведен подшипниковый 
завод — крупнейшее пред
приятие города. Это они 
вместе с коллективом заво
да — первенцем- отечест
венной подшипниковой про
мышленности — в огненном 
1941 году вывезли . из сто
лицы оборудование и в ко
роткий срок наладили в 
Сибири производство под
шипников, так необходи
мых сражаю щ ейся Родине.

Тот день войны - запом
нился Марии Васильевне 
на всю жизнь. Он был по
лон тревог и опасности. 
Оборудование готовили в 
дальнюю дорогу, срывали с 
бетонных оснований стан
ки, затаскивали на п лат
формы. Налеты фаш ист
ской авиации повторялись 
с немецкой пунктуально
стью. Роковой взрыв грох
нул в другом конце цеха. 
Веером посыпались по це
ху тяж елы е предметы. От 
тупого удара в голову де
вушка потеряла равнове
сие, в глазах потемнело.

Спустя Двенадцать лет, 
уже в Томске, фашистский 
удар отозвался головной 
болью. Обратилась за меди
цинской помощью. Увы, 
слишком поздно. Вернуться 
к станку не смогла: опре
делили вторую группу ин
валидности.

Но Сергунины всегда ж и 
ли интересами завода. 
Алексей Ефимович, хотя и 
давно уже на заслуженном 
отдыхе, каждый год на 
несколько месяцев прихо,- 
дит в цех и становится на 
рабочее место. Дети тоже 
пошли по стопам родите
лей. Сегодня на подшипни
ковом трудятся две- дочери, 
зять.

Все было бы ладно в се
мье ветерана, если бы не 
коварная болезнь, если бы 
не страдания близкого че
ловека. Врачи рекомендуют 
полный покой, но где он. 
покой-то. в коммунальной 
кваотире? Да и в своей се
мье шестеро. Промчатся 
внуки ватагой через бабуш
кину комиатг—гудит в го
лове. ломит в висках, Алек
сею Ефимовичу давно бьт 
нужно просить на заводе 
для себя с супругой отдель
ную комнату, ведь заслу

ж ил детеран право на о т - , 
дьГх. Й а' терпел, пока терпе
лось.

А когда терпеть стало 
невмочь, Алексей Ефимо
вич вспомнил напутствен
ные слова директора за в о - . 
да, сказанные публично в 
день проводов ветерана на 
заслуженный отдых: «За
водской пропуск оставляем 
тебе навсегда. Будет нужда 
— приходи, не стесняйся, 
поможем...»

В редакцию заводской 
многотиражки он постучал; 
робко.

— Вы для меня послед
няя инстанция.

Тяжело и. долго рассказы
вать о бюрократической 
круговерти, в которую по
пал глава трудовой дина
стии, ветеран завода. С ка
ж у  только, что пришлось 
ему провести не один час 
в приемных облсоюрофа, 
Советского райкома партии, 
парткома, завкома, дирек
тора завода. Не раз обра
щ ался к руководству родно
го цеха. Но, увы, ответ 
один: нужно было раньше 
подавать заявление, а сей
час только в порядке об
щей очереди.

Внимательно знакомлюсь 
с перепиской Сергунина. От 
чтения испытываю стран
ное чувство. Вдруг кажется, 
Алексей Ефимович просит 
не по праву, а руководите
ли из деликатности не го
ворят ему об этом прямо. 
Вот письмо, подписанное 
секретарем облсовпрофа 
А. И. Ренитом. Его копия 
направлена Сергунину.

«В Томский облсовпроф об
ратился ветеран труда под
шипникового завода тов. Сер
гунин. А- Е. по вопросу улуч
шения его жилищных усло
вий.

Установлено, что тов. Сер
гунин А. Е. работает на ва
шем предприятии с 1941 года, 
в настоящее время! — слеса
рем в шлифовально-сбороч
ном цехе ЛЬ. 1: награжден ме
далью тЗа доблестный труд 
в Великой Отечественной вой
не 1941 — 1945 гг.», принимал 
активное участие в общест
венной работе коллектива, за
вода.

Тов. Сергунин А. Е. прожи
вает в двухкомнатной квар
тире жилой площадью 29 
квадратных метров. состав 
семьи — шесть человек.

Учитывая продолжительный 
стаж работы, облсовпроф 
просит вас •' в порядке ■ ис
ключения рассмотреть вдпрос 
о внеочередном выделении 
однокомнатной квартиры тов.

П очти д еся ть  л ет  р аб о та

ет в го са в то и н сп е к ц и и  Том 

ска  ко м м ун и ст Н иколай

А л ександ р о в и ч  Завьял о в . Он 

охотно  пер ед ает свой б о га 

ты й опы т в городском  ш т а 

бе ЮИД, по м о гает молодым  

и н сп екто р ам  ГА И . Для мно

ги х  ста я  наставн и ко м  Н и

колай А л ександ р о в и ч .

НА С Н И М К Е: с та р ш и й  лей 

те н а н т  Н. А . З авьял о в  и мо

лодой и н сп ек то р  В. П. Кор- 

нюшмо.

Фото Е. Некрасова.

Н Е  М И Р И Т Ь С Я  С П Ь Я Н С Т В О М !
В нынешнем году почти 

вдвое возросло количество 
нарушений, совершенных 
водителями в нетрезвом 
виде. Чем это объяснить? 
Слабой воспитательной ра
ботой в коллективах — к 
такому выводу пришли 
участники рейда.

Десять напоминаний по
слала нынче автоинспекция 
в объединение Транссель
хозтехника (всего здесь 
трудится 186 водителей), и 
теперь важно здзнать, какие 
меры приняты к наруши
телям.

— Почему десять?—уди
вился при встрече началь
ник отдела кадров, являю 
щийся заместителем пред
седателя комиссии по борь
бе с пьянством и алкого
лизмом Б. Д. Сагеев. — Мы 
получили только два и на 
оба отреагировали.

Просим рассказать об этом 
подробнее. Но нашему собе
седнику поделиться нечем. 
Водителя В. Понкратова 
задержали 18 февраля, а 
поговорить с ним решили 
только первого апреля. 
Примерно такую лее «рабо
ту» провели и со вторым 
шофером.

' ■*

Полгода существует в 
объединения комиссия по 
борьбе с пьянством и ал 
коголизмом, но у нее нет 
даже плана работы.

Не принимает действен
ных мер и администрация 
объединения. Медицинский 
осмотр водителей прово
дится только утром, хотя 
выезды автомобилей на ли
нию осуществляются в те
чение дня. За многие меся
цы здесь не издано ни од
ного приказа о наказании 
пьяниц, не появилось сати
рического листка, «мол
нии». Не находят широкой 
гласности и сообщения 
ГАИ, сигналы из медвыт
резвителя.

Всего четьгре водителя 
из 235, работающих в авто
колонне № 1975, были за
держаны госавтоинспекци- 
ей в 1979 году. А нынче в 
списке нарушителей чис
лится уже шестнадцать. 
Начальник предприятия
Б. Н. Гаращук признает, 
что комиссия - общественно
го контроля не работала, да 
и сама администрация ма
ло уделяла внимания борь
бе с пьяницами.

Сейчас здесь пытаются 
поправить положение —

уволили трех нарушите
лей, вопросы дисциплины 
труда еженедельно обсуж
дают на собраниях водите
лей. Но меры эти явно за
поздалые. Нужны плано
мерная профилактическая 
работа, объединение усилий 
администрации и общест
венности.

Именно так делается в 
автоколонне № 1235. На
этом предприятии ни одно 
нарушение не остается без 
последствий. Водителей, за 
меченных за рулем в 
нетрезвом состоянии, об
суждают на заседаниях ко
миссии общественного кон
троля, товарищеского суда. 
К ним применяют различ
ные меры материального 
наказания — штрафы, ли
шение премиальных и т. д.

Активизировалась работа 
с водительским составом в 
управлении технологиче
ского транспорта объеди
нения Томскнефть. Вопро
сы о дисциплине труда 
стали выноситься на пар
тийные собрания, обсуж
даться на заседаниях ко
миссии общественного кон
троля. В целях повышения 
производительности труда, 
сокращения случаев ава

рийности введена карта 
биоритмов, когда в физио
логически «чррные» дни 
водителям дают возмож
ность работать в ненапря
женной обстановке, напри
мер, заняться профилакти
кой машины.

Словом, там, где дисцип
лине трзгда уделяют серь
езное внимание, последова
тельно добиваются искоре
нения пьянства, нарушений 
становится меньше. И, н а
против, ГАИ все чащ е за
держивает шоферов тех 
предприятий, где мирятся 
с пьянством. Нередки слу
чаи, когда водителя при
нимают на работу, не 
справляясь о нем в ГАИ 
или по месту бывшей рабо
ты, а увольняя’ пьяницу в 
связи с дисквалификацией, 
не называю т истинную 
причину в трудовой книж 
ке. Такая беспринципность, 
оборачиваясь прогулами и 
авариями, дорого обходит
ся государству. По отноше
нию к пьянице-водителю 
позиция должна быть твер
дой: ему не место за  ру
лем.

3. АБРАМОВА, 
майор милиции;

А. ФАДЕЕВ, 
старший лейтенант ми

лиции;
В. ШКАЛИКОВ, 

журналист.

НЕОПЛАЧЕННЫЙ ДОЛГ
Н а  Т о м с к о м  п о д ш и п н и к о в о м  з а в о д е  
п р о я в и л и  ч е р с т в о с т ь  к в е т е р а н у  т р у д а

Сергунину А. Е.>.
Прошло более месяца, но 

с за;вода так и не ответили 
на это . письмо. Непонятно 
не только упорное молча
ние. Напрашивается воп
рос: почему в порядке ис
ключения? В положении о 
ветеранах ГПЗ-5, утверж-. 
денном дирекцией и1 завод
ским комитетом, в четвер
том пункте раздела «Права 
и поощрения ветеранов 
труда» записано: «Ветеран 
имеет право на первооче
редное получение благоуст
роенной жилой площади 
или расширение ее». И тем 
не менее в цехе своего ве
терана записали в общий 
список на шестьдесят девя
тую очередь, И только пос
ле неоднократного обраще
ния ' Сергунина в облсов
проф его передвинули на 
восьмое место. По мнению 
членов цехового и завод
ского комитетов профсоюза, 
просьба ветерана решена 
положительно. Но так ли 
это? В лучшем случае Сер
гунину нужно ж дать пер
вой очереди восемь лет, так 
как больше одной кварти
ры в год ‘ цеху не выделя
ют.

...И все-такй почему ве
теран не подал заявления 
на : квартиру заблаговремен
но? Спросил я об этом у 
Сергунина. Вопрос как-то 
вдруг разоружил Алексея 
Ефимовича.

— Вот и. вы упрекаете 
меня в этом, — виновато 
сказал он. — В коммуналь
ную квартиру, где я живу, 
мы въехали в 1944 году. 
Потом мне обещали, как 
только освободится, отдать 
комнату рядом. Вот я и 
ждал. Но всякий раз. когда 
она освобождалась, находи
лись еще более остронуж- 

• дающиеся в жилье. И я 
опять ждал.

Конечно же, другой на 
месте Сергунина давно бы 
решил проблему. Прожить 
36 лет в коммунальной 
квартире с подселением?! А 
ведь было время, когда 
старший мастер Сергунин 
со своим коллективом, что 
называется, делал погоду 
для выполнения заводского 
плана. Если бы он тогда по
ставил перед директором 
условия: или квартира, или . 
я уйду (как это сегодня де
лают некоторые), то навер
няка все бы решилось. Но 
это не в характере Алексея 
Ефимовича — человека ду
шевного, мягкого. Он нико
гда не искал личной выго
ды. И вот за это его сего
дня упрекают.

К сожалению, невнимание 
к ветеранам проявляется 
не только в решении ж и 
лищных вопросов. В том 
же положении о ветеранах 
записан такой пункт: «Ад
министрация и обществен
ные организации завода в 
порядке наглядной агита
ции и для почета ветера
нов устанавливают в зале 
заседаний фотостенд вете
ранов труда и постоянно 
обновляют его».

Об этом пункте забыли 
сразу, едва утвердив поло
жение. В 1976 году, отмечая 
35-летие завода,, оформили 
стенд ветеранов, вывесили 
у проходной завода. Вскоре 
после торжеств его сняли 
и бросили в коридоре адми
нистративно-хозяйственного 
отдела. Там  его завалили 
хламом. Некоторые ветера
ны, вооружившись ножов
кой, отпиливали части 
стенда со своей фотографи
ей. Остальные снимки вы 
бросили в мусор.....................

Спросите' сегодня моло
дых рабочих любого пеха, 
кто такой Сергунин. Отве
тит не каждый. Неужели, 
чтобы узнать о трудовых 
заслугах ветерана, ' о его 
славной трудовой биогра
фии, нужно ехать в Одессу? 
Да, там (а не в Томске) в 
музее Одесского техниче
ского училища № 8 по 
улице Перекопской диви
зии, 23-а, экскурсовод Ок
сана Андреевна Касько 
почти ежедневно рассказы
вает посетителям музея о 
ветеране Томского подшип
никового завода А. Е. Сер
гунине, который в 1941 го
ду взял под свою опеку 
группу учаш ихся ремеслен
ного училища, эвакуирован
ных в Томск из Одессы, 
привил им любовь к труду, 
научил профессиональному 
мастерству. К сожалению, 
таких теплых слое о вете
ранах вы не услышите на 
подшипниковом заводе.

...Каждый раз, придя до
мой, Алексей Ефимович, да
ет себе слово не ходить 
больше по инстанциям. Сам 
видит — надоел всем. Но 
страдания Марии Васильев
ны не дают сна и ему. И 
снова с надеждой идет он 
на родной завод. А ему (в 
который раз) объясняют: 
опоздал. Надо-де было по
давать заявление в свое 
время. А сейчас, мол, спис
ки составлены окончатель
но, утверждены и пересмот
ру не подлежат. А не пора 
ли, отбросив эту бумажную 
принципиальность, , про
явить, наконец, внимание, 
подлинную заботу и чут
кость к человеку, отдавше
му родному заводу без ма
лого сорок лет жизни, все 
силы, знания, способности? 
Вернуть ему малую голику 
душевного тепла, которое 
столь щедро отдавал и от
дает .людям Алексей Ефи
мович.

Т. ПРОЦЮК.
Томский государственны й
подш ипниковый завод.

Ч Е М П И О Н А Т

Ф У Т б О И И С Т О Б

После месячного олим
пийского церерыва возоб
новились игры чемпиона
та страны по футболу: в 
матче семнадцатого, за 
ключительного тура пер

вого круга 4 августа мо
сковские торпедовцы на. 
своем поле сыграли вни
чью с львовской командой 
«Карпаты» — 0:0. После
полуторагодичного переры
ва старшим тренером тор
педовцев вновь стал заслу
женный мастер спорта Ва
лентин Иванов.

5 августа состоятся семь 
встреч семнадцатого туща.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 31-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
2 августа:

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 
17, 29, 30, 35, 42, 46, льгот
ный ш ар — 41.

2-й розыгрыш: 4. 6, 21, 
37, 45, 48, льготный шар — 
49.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
8, 10, 12, 14, 20.

2-й розыгрыш: 5, 6, 7, 9, 
13.

(ТАСС).

як
ГА С ТР О Л И  А Л ТА Й СК О ГО  

К Р А Е В О ГО  Т Е А Т Р А  О П Е Р Е Т Т Ы
6 августа. « П р и к л ю ч е н и я

Б у р а т н н о »  — 10-30. «Д ва д н я
веем ы » — 19-30.

7 августа. « К о ш к и н  дом»
— 10-30. « Б а я д е р а »  — 19-30.

шишаз
6 августа. Б о л ь ш а я  р а з н о 

о б р а зн а я  п р о гр а м м а  Н о воси- 
б и о сн о го ' ц и р к а  « З Д Р А В С Т 
В У Й . Т О М С К . У В А Ж А Е М Ы Й  
ГО Р О Д !»  20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« Э к и п а ж »  (две серии) — 

3-40. 13, 16. 18-35 21-20 «За
н я т и е  к л у б а  « Н е с к у ч з й к э » . 
Мультфильм № 97 . «П о с
л е д н я я  н е в е с та  З м е я  Го ры - 
н ы ч а »  —  11-20 . /

имени М. ГОРЬКОГО
« П е т р о в к а , 38» — 8-40

10-20, 12. 13-40. 15-20, 17.’
18-40, 20-20, 22. « П е тр о в к а ,
33» — 9. 10-40. 1*2-20, 14,
15-40, 17-20. 19. 20-40. 22-20.
Зал кинохроники. « Р а с п л а т а  
за  п р е д а те л ь с т в о »  — 10-05,
12-15, 13-20, 15-30.16-35,17-40.
« Б о й , Л е л ь . Ч и н ги с  и д р у 
ги е » , « П л а ч ь т е , м а л ь ч и к и , и 
не с д а в а й т е с ь »  — 9, 11-10.
14-25.

«ОКТЯБРЬ»
« П е тр о в к а , 38» 8-30 ,

10-20, 12-10. М . 16. 17-50,
19-40.

оС1 « Ж я и т е св я зн о -
го» -  9, 16-10. M y jтьтсбор-
н и к « Н у , п о го ди ! » — 11.
« П е тр о в к а , 38» _ 12-30,
14-20. 18-10. *■>0. 21 -50

имени И. ЧЕРНЫХ
« Л е о п а р д  на с н е г у »  — 9

10-40 , 12-20. 14-10. 16. 17-40.
19-20. 20-50 . « Н е зн а к о м к а »
(лве  с е р и и ) — 9 , 13-20, 16.
18- 3 0 , 21 . « М а л е н ь к и й  с е р 
ж а н т »  — 11-20.

«ПИОНЕР»
« Р и к и -Т и к и -Т а в н »  —  9

10- 40 . 12-20. 14. 15-4Л. « С т а р 
ш и н а »  —  . 17-00 1Р-20 21-20

«СИБИРЯК»
« В о зь м и  м е н я  с со бо й» — 

9-20 . « П о с в я щ а е т с я  С те л л е »
— 11. 12-40, 14-20, 16. 17-40.
19- 20 . 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
« П ти ц ы  н а д  городом » — 

10. « С и н ь о р  Р о б и н зо н »
11- 15, 13-05. 14-55 , 16-45.
18-35. 20-25.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« С ув о р о в»  — 13. 15. «Д о
з н а н и е  п и л о та  П и р и са »  —
17, 19, 21.

Для работы на молочных, молочноконсервных, сыро
дельных и маслодельных заводах, а такж е в проектных 
организациях,, и исследовательских учреждениях молоч
ной . промышленности учебные заведения объявляют о 
приеме учащ ихся на 1980/81 учебный год:

Омский ордена Ленина сельскохозяйственный инсти
тут имени С. М. Кирова (г. Омск-8, сельхозинститут) 
готовит специалистов высшей квалификации с отрывом 
(очно) и без отрыва (заочно) от производства на ф а 
культете технология молочных продуктов.

Кемеровский технологический институт пищевой про
мышленности (г, Кемерово-2, ул. Стандартная, 8) гото
вит специалистов на дневном, вечернем и заочном обу
чении по специальностям:

механический факультет — машины и аппараты пи
щевых производств:

факультет холодильных машин — холодильные и 
компрессорные машины и установки;

факультет технологии мясных и молочных про
дуктов —- технология молока и молочных продуктов.

Омский техникум мясной и молочной промышленно
сти (г. Омск-73, пос. Солнечный) готовит:

техников-технологоп молочных продуктов—на базе 10 
классов;

техников-механиков по оборудованию , предприятий 
молочной промышленности — на базе 8 и 10 классов;

техников-механиков по холодильно-компрессорным 
машинам и установкам;

бухгалтеров мясной и молочной промышленности —
на базе 10 классов.

Алтайский механико-технологический техникум мо
лочной промышленности (р. п. Алтайский Алтайского 
района Алтайского края. Советская, 201) готовит на базе 
8 и 10 классов:

техников-техиологов молочных продуктов;
техников-механиков для предприятий молочной про

мышленности;
техников-механиков по ремонту и эксплуатации холо

дильно-компрессорных машин и установок предприятий 
мясной и молочной промышленности.

Правила и условия приема — общие для высших и 
средне-специальных учебных заведений.

Куйбышевская специальная ш кола мастеров маслоде
лия и сыроделия (Новосибирская область, г. Куйбышев, 
спец, школа мастеров) объявляет прием- учащ ихся на 
1980/81 учебный год на базе 8 и 10 классов в возрасте 
нс моложе 18 лет по специальностям: мастер-маслодел, 
срок обучения — 2 года; мастер-сыродел, срок обучения 
— 2 года.; лаборант-микробиолог, срок Обучения — 1 
год; аппаратчик, срок обучения — 1 год.

Учащимся ш колы предоставляются общежитие, бес
платное питание и выплачивается стипендия 20 руб. в 
месяц. Поступающие в школу сдают вступительные эк
замены с 15 сентября.

Ишимская спецшкола молочной промышленности
(Тюменская область, г. Ишим, ул. Ленина, 56) объявляет 
набор учащихся на 1980/81 учебный год на базе 10 
классов. Ш кола готовит: мастеров маслоделия, мастеров 
цельномолочной продукции. Срок обучения — 2 года; 
лаборантов, срок обучения — 1 год; слесарей-иаладчи-
ков оборудования молочных заводов, срок обучения _
2 года.

Учащиеся ш колы обеспечиваются благоустроенным 
общежитием, стипендией — 48 рублей в месяц.

ЭЛЕКТРОНИКА 
И П О Ж А Р Ы

Уберечь реликтовый 
ленточный бор в долине : 
Иртыша от скрытых по-: 
жаров помогла «Тайга»—- . 
авиадетектор, способный 
с высоты птичьего поле
та зарегистрировать да
же угли тлеющего кост
ра.

Обычно такие очаги 
пожаров не всегда уда
валось своевременно оо- 
нар!ужить. Установлен
ный ж е на борту верто
лета Казахстанской слу
жбы охраны лесов 

электронный глаз сра
зу сообщил наблюдате
лям о заж ж енны х гро
зой деревьях.

В последнее время
электронный авиадетек
тор «Тайга» помог пре
дупредить более двадца
ти лесных пожаров. Но
винку разработали спе
циалисты Ленинградско
го научно-исследователь
ского института лесного 
хозяйства и центральной 
базы охраны лесов.

В. ГАНЖА, 
корр. ТАСС.

г. Семипалатинск.

С Р Е Д А , 6 а в гу ста  
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А

М О СКВА
10.00. «Время». 11.05. Кон

церт юных музыкантов Фин
ляндии, 12.00. «Клуб кинопу
теш ествий». 13.00. ' А. Бабад
жанян. Соната для скрипки 
и ф ортепьяно. 13.25. Про
грамма научно-популярны х  
фильмов. 13.55. Новорти.

14.00 — 16.00 — пеоеоы я.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма докум ентальны х те
лефильмов. 17.25. «Шахмат-, 
ная школа». 17.55. «Русская  
речь». 18.25. «Наставник». 
Телевизионный л^онал.

ТО М СК
18.5 5. «На предсъездовской  

вахте — строители». 19.15. 
Цв. Новости.

МОСКВА
19 ,35. * О тз о в и те с ь . гор ки

сты!» 20.00. «Зиаменостты 
трудовой славы». 20 .1 5 . ^Се
годня в мире». 20 30. «Наш 
адрес — Советский Сою 
П ередача из Таллина. 21.25. 
Премьера многосеоийного
худож ествен ного телефильма, 
«Расколотое небо». 1-я серия. 
(Киностудия им. Довженко по 
Заказу Гостелералио). 23.05..- 
«Композитор Ш остакович»,. 
Фильм 2-й. 00.00. «Сегодня в
мире». 00.15. . Концерт участ
ников Всероссийского смотра 
ансамблей песни и народись 
го т^нття.

В Т О Р А Я  П Р О ГР А М М А
ТО М СК

19.30. «Для вас. ребята». 
М ультфильмы «П риезжайте в 
гости», «Случай у  родника». 
19.50. «За безопасность дви
ж ения».

М О СКВА
20.15. «Сеголня в мире».

ТО М СК
20.30. Викторина «Книго

люба». «Знаете ли вы?» Под
водим итоги. 21.05. Цв. Ново
сти. 21.20. Цв. Поет народ
ный артист РСФСР Л. Сме
танников.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Томское профессионально- 
техническое училище № 6 
(связи) и завод измеритель
ной аппаратуры объявляют 
прием учащ ихся для обуче
ния по специальности 
монтажник аппаратуры про
водной связи. Принимаются 
юноши и девушки, имею
щие образование 10 классов.

Срок обучения — 8 меся
цев, в том числе 3 месяца 
теоретических занятий и. 5 
месяцев производственной 
практики непосредственно 
на заводе.

Время обучения засчиты
вается в трудовой стаж. По 
окончании обучения работа 
предоставляется по спе
циальности на заводе.

Начало занятий—по мере 
комплектования групп.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина. 181, — в училище, 
или г. Томск, ул. Войкова. 51. 
—в’ отдел кадров завода из
мерительной аппаратуры.

Томской ГРЭС-И требу
ются рабочие по разгрузке 
топлива (средний зарабо
ток — 270 рублей в месяц) 
и мотористы топливопода- 
чи—девушки и женщины, не 
моложе 18 лет (средний за 
работок, — 170 рублей в ме
сяц).

Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

 ̂Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17,—в бюро по тру
доустройству, или ул. Шев
ченко, 44,—в отдел кадров 
Томской ГРЭС-И. Телефон 
69-34-45.

ГПТУ № 12 объявляет при
ем __ учащ ихся на 1980/81 
учебный год с образованием 
S—10 классов по профессии 
швея-мотористка по изготов
лению верхней одежды. 
Срок обучения — 1—2 года. 
Стипендия — 28—70 рублей 
в месяц.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 100, телефон 2-20-06.

Коллективы строитель
ных подразделений и .уп
равленческого аппарата 
треста Томскпромстрой  
извещ аю т о безв р е
менной кончине ветерана  
тРУДа, начальника отдела 
кадров ТТМК-вя

Г О Р Д И Е В С К И Х  
П а в л а  Н и к а н д р о в и ч а  

if выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.
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